

### TITULARES LOCALES

#### El Sol de Puebla

##### **Conocen Cruzada de oídas**

Pese a que desde hace seis meses el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, inició el programa de la Cruzada Nacional Contra el Hambre en el país y se había anunciado que en el estado sería el municipio de San Pablo Zoquitlán la primera población donde se aplicarían acciones de este esquema, hasta el momento no se ha hecho nada por la comunidad más vulnerable, informó el alcalde de este lugar, Silvestre Martínez Martínez. (El Sol de Puebla)

#### EL HERALDO DE MÉXICO EN PUEBLA

##### **Orden judicial suspende obras en el teleférico**

El Gobierno de Rafael Moreno Valle sufrió nuevo revés, pues debe "suspender definitivamente" todos los trabajos del teleférico por orden judicial, confirmaron los Abogados Lucio Ramírez Luna y Lucio Ramírez Corona, representantes legales de la Secretaría Ejecutiva de la Fundación Manuel Toussaint, Montserrat Gali Boadella; y de la Presidenta del Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla, Rosalva Loreto López. (Heraldo)

#### Síntesis

##### **Conservará VW mil 252 técnicos**

Son alrededor de 3.13 millones de pesos los que se otorgarán en apoyo al empleo por los gobiernos federal y estatal para la preservación de mil 252 técnicos eventuales de la armadora Volkswagen de México. (Síntesis)

#### Intolerancia

##### **Rueda la cabeza del zar del transporte**

Carlos Zurita García fue dado de baja de la Secretaría de Transportes por el escándalo propiciado por las constantes acusaciones de transportistas por corrupción, extorsión, fraude y amenazas. (Intolerancia Digital)

#### CAMBIO

##### **¡Que nos vuelvan a pedir el voto!**

El aumento de impuestos, los "gasolinazas" para el próximo año, así como el endeudamiento multimillonario del gobierno federal fueron aprobados en la Cámara alta con el voto de tres senadores poblanos. Las priistas Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña Pérez, así como el perredista Miguel Barbosa, participaron en la sesión maratónica en la que incluso se elevó a 8 por ciento el IEPS para la comida "chatarra". (Cambio)

#### MILENIO

##### **Frenan reformas inversión de 120 mdd en el estado**

Al menos 10 empresas del sector autopartes y dos del sector químico, frenaron inversiones en Puebla por los nuevos impuestos y modificaciones fiscales que aprobaron diputados y senadores. (Milenio digital)

#### La Jornada de Oriente

##### **Suspensión definitiva al Teleférico**

El Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito concedió al Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla, así como a la Fundación Manuel Toussaint, la suspensión definitiva de las obras del teleférico que construye la administración del gobernador Rafael Moreno Valle. Pese a ello, el caso aún no está concluido; se espera una sentencia definitiva de un juez de distrito. (La Jornada de Oriente)

### TITULARES DIGITALES

#### @-consulta

##### **Es caro y engorroso abrir un negocio en Puebla, advierte el Banco Mundial**

Para un emprendedor en la ciudad de Puebla, cada uno de los 65 trámites para abrir un negocio pueden tardar de uno hasta 391 días y sus costos pueden llegar a los 149 mil 213 pesos, sólo en el caso de la transferencia o traslado de dominio de una propiedad hecho por un notario. (e-consulta)

#### periodicosdigital.com.mx

##### **Inaugura Moreno Valle rehabilitación y extensión del Hospital Integral de Ajalpan**

Este miércoles, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas inauguró las obras de rehabilitación y extensión del Hospital Integral de Ajalpan, proyecto que implicó una inversión de 9 millones 995 mil 739 pesos y que además de beneficiar a los habitantes de esta demarcación, recibirá a pacientes de Francisco I Madero, Altepexi y Zinacatepec, ayuntamientos que también aportaron recursos económicos para la realización de este proyecto, un gesto que el mandatario estatal agradeció públicamente. (Periódico digital)



### **RMV inaugura rehabilitación del Hospital Integral de Ajalpan**

Con la intención de servir y mantener el bienestar de los habitantes, el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la rehabilitación y extensión del Hospital Integral, con una inversión de 9 millones 995 mil pesos. Confirmó su compromiso con el municipio de Ajalpan de impulsar el desarrollo y progreso de la región, con obras en materia de educación, salud, campo y turismo, entre otras (Contraparte)



### **¿Cómo saber si su auto tiene fotomultas en Puebla?**

Si circula por las principales vías de la zona metropolitana de Puebla y aún no sabe si ha sido acreedor a una fotomulta por exceso de velocidad, puede consultarlo por internet. (Puebla Online)

## TITULARES NACIONALES



### **Pagan calorías ajustes**

La comida chatarra pagará un impuesto de 8%, tras un acuerdo entre PRD y PRI que destrabó la reforma; además el Senado ajustó la deducibilidad en ISR. (Reforma)



### **avalan reforma fiscal; regresa a diputados**

El Senado aprobó hoy por la madrugada la reforma hacendaría en lo general y en lo particular; la regresan a la Cámara de Diputados para su aprobación.. (El Universal)



### **Videgaray cede para amarrar el voto del PRD**

El Senado aprobó esta madrugada reformas a la Ley del Impuesto Sobre la Renta para eliminar el escalón de cobro de 32% a las personas físicas que ganen entre 500 mil y 750 mil pesos, quienes pasarán a la franja de cobro de 30%, junto con aquellas que ganen anualmente hasta un millón de pesos. (Milenio digital)



### **Cocoa liga a Fausto Vallejo con el narco; este la demandará**

El Gobernador Fausto Vallejo anuncio que sus hijos presentaran una demanda penal contra la senadora panista Luisa Maria Calderón Hinojosa, conocida como Cocoa, quien aseguro a la estación de radio MVS que uno de ellos esta involucrado con la delincuencia organizada. (La Jornada)



### **Senado sube de 5 a 8% el IEPS a comida chatarra**

El PRD logró un acuerdo con Hacienda y el PRI, en el que también se pactó ampliar de 47 a 50% las deducciones de prestaciones laborales; el PAN no acudió a la votación. (El Economista Digital)



### **Senado aprueba elevar a 8% impuesto a comida chatarra**

El Senado incrementó de cinco a ocho por ciento el impuesto a la denominada "comida chatarra" y la redistribución de la recaudación por derechos mineros, en donde 62.5 por ciento es para municipios mineros y 37.5 por ciento para la entidad federativa, como parte de la Miscelánea Fiscal. (Crónica Digital)



### **Prevén ajustes a la baja en la Ley de Ingresos**

El Senado analizaba anoche ajustes a la baja a la Ley Federal de Ingresos 2014, como efecto de los cambios realizados en la miscelánea fiscal, principalmente por la caída de ingresos que implica no elevar a 31% el ISR a quienes ganan hasta 500 mil pesos anuales y la adición de al menos mil 500 millones de pesos por el aumento de 5% a 8% de impuesto a la comida chatarra. (Excelsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE

### **intolerancia**

#### **INTOLERANCIA**

- **Adelanta alcalde pago de 200 mdp por línea crediticia**

De manera anticipada el ayuntamiento de Puebla cubrió la línea de crédito que solicitó por 200 millones de pesos. Este anuncio lo hizo el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, quien destacó que el gobierno municipal no heredará ni un sólo pasivo adquirido por esta gestión. El edil poblano indicó que se entregarán cuentas saludables al siguiente presidente municipal, Antonio Gali Fayad, y detalló que solicitaron un crédito bancario simple para inversión pública productiva en un plazo de amortización de 24 meses con el Banco Mercantil del Norte. "No sólo se paga la deuda de administraciones anteriores, sino se confirma una teoría que da buenos resultados: la honestidad paga y paga bien. Cuando entramos revisamos la entrega-recepción y nos encontramos que no se pagaban los impuestos, ahora ya se paga cada uno de ellos en tiempo y forma". (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=114270](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114270)

### **La Jornada de Oriente**

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Liquida la Comuna su deuda de 200 mdp con Banorte**

El ayuntamiento de Puebla liquidó anticipadamente la línea de crédito por 200 millones de pesos que anteriormente había contratado con Banorte. El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, destacó que con esto se logran cerrar diferentes círculos de acciones realizadas por la actual administración con la finalidad de mejorar la liquidez en las finanzas públicas, pero también con la de impulsar los servicios y obras públicas. El alcalde subrayó que su administración ha generado diversos índices a la alza en materia de recaudación, como una mayor captación del impuesto predial, el cobro de infracciones y el aumento en los ingresos propios. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/31/liquida-la-comuna-su-deuda-de-200-mdp-con-banorte/>

### **MILENIO**

#### **MILENIO**

- **Ayuntamiento liquida deuda con Banorte**

Con dos meses de anticipación, el ayuntamiento de la capital liquidó la deuda de 200 millones de pesos que adquirió en el 2011 con el Grupo Financiero Banorte para la pavimentación de mil calles. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, destacó que el finiquito de esta deuda es gracias al manejo claro y transparente de los recursos, por lo que la administración entrante a cargo de Antonio Gali Fayad no quedará endeudada. "Estamos cerrando círculos virtuosos no solamente en el pago de la deuda de 200 millones de pesos y de la deuda heredada, sino se confirma la teoría que la honestidad paga y paga bien", presumió. (Verónica López)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa75adca3>

### **e-consulta**

#### **E-CONSULTA**

- **Dos meses antes, liquida Rivera deuda de 200 mdp para pavimentar mil calles**

Con dos meses de anticipación al plazo establecido, el ayuntamiento de Puebla liquidó el adeudo por 200 millones de pesos que solicitó con el Banco Banorte para el financiamiento de la pavimentación de mil calles en la capital. "La honestidad paga y paga bien", dijo el alcalde Eduardo Rivera Pérez este miércoles al encabezar un evento protocolario para informar sobre el pago del empréstito, en el que subrayó el manejo responsable de las finanzas municipales que su administración ha procurado a lo largo de los tres años de gestión. El edil indicó que la actual gestión municipal ha registrado índices a la alza en materia de recaudación, como una mayor captación del impuesto predial, en cobro de infracciones y el aumento en los ingresos propios que elevaron de 800 millones de pesos al inicio de la administración, a los mil 200 millones al cierre de la administración. (Patricia Méndez)

<http://e-consulta.com/nota/2013-10-30/ciudad/dos-meses-antes-liquida-rivera-deuda-de-200-mdp-para-pavimentar-mil-calles>



### PERIODICO DIGITAL

- **Ayuntamiento de Puebla liquida crédito por 200 mdp que adquirió en 2011**

El Ayuntamiento de Puebla cumplió anticipadamente con el pago de la línea de crédito que contrató en 2011 por un monto de 200 millones de pesos. Los recursos fueron invertidos en el programa "Mil calles". Según la Tesorería municipal, gracias al manejo acertado de los recursos propios, el positivo cobro de impuestos, la inversión pública productiva y el conveniente manejo de la deuda, el municipio de Puebla goza de viabilidad financiera. El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, expuso que durante su administración redujo 12.3 por ciento la deuda pública; puntualizó que recibió una deuda de 691.3 millones de pesos y dejará una de 606 millones de pesos. (Abel Martínez)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento\\_de\\_puebla\\_liquida\\_credito\\_por\\_200\\_mdp\\_que\\_adquirio\\_en\\_2011#.UnGsDuWv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_liquida_credito_por_200_mdp_que_adquirio_en_2011#.UnGsDuWv5KY)

### NG PUEBLA

#### NG PUEBLA

- **Liquida Ayuntamiento línea de crédito de 200 mdp**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, ratificó que la línea de crédito por el orden de 200 millones de pesos, fue liquidada de manera anticipada este 30 de octubre, y que además se pretende que en próximos días la deuda que se recibió de la pasada administración de 691.3 millones de pesos, sea disminuida a un 12.3%, dejando así finanzas sanas en el ayuntamiento. (Aurelia Navarro Niño)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/65315liquida-ayuntamiento-línea-de-crédito-de-200-mdp#.UnIu0-Wv5KY>

#### NG PUEBLA

- **Presenta Rivera avances de Consejo Municipal Puebla Amiga de la Infancia**

Durante la 2da sesión Ordinaria Anual del Consejo Municipal Puebla Amiga de la Infancia se presentaron los avances de propuestas hechas por los 16 niños y niñas de este consejo, de la cuales el Ayuntamiento se comprometió a dar soluciones. El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez reconoció que Puebla fue de las cinco primeras ciudades en integrar un consejo infantil, hoy suman 59 ciudades de todo México en este proyecto. (Aurelia Navarro Niño)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/65294presenta-rivera-avances-de-consejo-municipal-puebla-amiga-de-la-infancia#.UnIvjeWv5KY>

### INFORMACIÓN DEL GABINETE

#### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Alerta Ayuntamiento de Puebla de presencia de falsos contratistas**

Falsos contratistas de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública timaron al menos a siete constructoras poblanas para realizar trabajos de desazolve en barrancas y laderas del río Atoyac, informó el titular de la dependencia Felipe Velázquez Gutiérrez. Declaró que los afectados dieron adelantos de 40 mil a 80 mil pesos por trámites administrativos y garantías de la obra, por lo que la Contraloría y la Sindicatura Municipal atrajeron los casos, aunque también existen denuncias ante el Ministerio Público. Entrevistado al acudir a la Segunda Sesión Ordinaria Anual del Consejo Municipal de Puebla Amiga de la Infancia, declaró que los delincuentes utilizaron chalecos azules con el logotipo de la secretaría y documentación apócrifa. (Marco A. Mirón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3176235.htm>



#### INTOLERANCIA

- **Denuncia alcaldía a 7 pseudos funcionarios**

El ayuntamiento de Puebla ha interpuesto denuncias penales en contra de siete personas que se han hecho pasar por funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública para cometer fraudes contra empresas particulares. Estos falsos funcionarios se han acercado a diversas empresas y ciudadanos ofreciendo servicios para la realización de desazolve de barrancas o, en su caso, para cobrar por diversos trámites de la dependencia. Los impostores han llegado a cobrar desde 10 mil hasta 80 mil pesos por sus servicios utilizando uniformes, chalecos e identificaciones falsas con la razón social del ayuntamiento de Puebla. (Alejandro Camacho)  
[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=114269](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114269)



### PUEBLA ON LINE

- **Día de Muertos 2013: Elaboración de calaveritas de azúcar en el Palacio Municipal**

Artesanos poblanos se dieron cita en el patio del Palacio Municipal para presentar a los visitantes cómo se elaboran las tradicionales Calaveritas de Azúcar, en donde las personas pueden participar en la creación del dulce típico de la celebración de Día de Muertos. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=45855:d%C3%ADa-de-muertos-2013-elaboraci%C3%B3n-de-calaveritas-de-az%C3%ACar-en-el-palacio-municipal&Itemid=125](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45855:d%C3%ADa-de-muertos-2013-elaboraci%C3%B3n-de-calaveritas-de-az%C3%ACar-en-el-palacio-municipal&Itemid=125)

### INFORMACION PUEBLA CIUDAD



### EL SOL DE PUEBLA

- **Se pronuncia el PRI por la defensa de las juntas auxiliares**

Pablo Fernández del Campo Espinosa, dirigente estatal del PRI, afirmó que su partido defenderá la permanencia de las juntas auxiliares en la capital y en toda la entidad, sostuvo que antes de quitarle facultades debe fortalecerse a estos pueblos. Ante el anuncio que hizo Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado, en el sentido de que la fracción parlamentaria del PAN prepara una iniciativa para establecer con claridad las facultades de las juntas auxiliares y de quitarle algunas de las que tienen, Fernández del Campo consideró que los habitantes de estas demarcaciones deben ser escuchados. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3176268.htm>



### HERALDO

- **Orden judicial suspende obras en el teleférico**

El Gobierno de Rafael Moreno Valle sufrió nuevo revés, pues debe "suspender definitivamente" todos los trabajos del teleférico por orden judicial, confirmaron los Abogados Lucio Ramírez Luna y Lucio Ramírez Corona, representantes legales de la Secretaría Ejecutiva de la Fundación Manuel Toussaint, Montserrat Gali Boadella; y de la Presidenta del Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla, Rosalva Loreto López. Ramírez Corona explicó que en el caso del teleférico, obra del gobierno morenovallista, se presentaron varios juicios de amparo. Detalló que en el primero se promovió un incidente de suspensión de obra; es decir, que no se pudieran realizar trabajos en ninguna de las cinco torres del transbordador. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-31/portada/orden-judicial-suspende-obras-en-el-teleferico>

### SINTESIS

- **Podría desaparecer Dirección Vial del Estado**

La Dirección de Vialidad del estado podría desaparecer, según confirmó Luis Maldonado Venegas, secretario General de Gobierno, quien dijo que la medida sería parte de la estrategia de austeridad y racionalidad de la administración morenovallista. Sin embargo, el encargado de la política interna en la entidad dijo que aún falta por conocerse el proyecto que elabora en la materia el secretario de Seguridad Pública estatal, Facundo Rosas Rosas. "No es un tema que esté definido aún. Eso sí, en todas las áreas de las secretarías se buscan esquemas de racionalidad y habrá que esperar el estudio de la Secretaría de Seguridad porque es importante conocerlo", declaró en entrevista. (Claudia Aguilar)

<http://sintesis.mx/articulos/71027/podria-desaparecer-direccion-vial-del-estado/puebla>



### INTOLERANCIA

- **Contra las cuerdas, RMV y el teleférico**

El Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa resolvió un recurso de revisión con la suspensión definitiva de la obra del teleférico, informó la Asociación de Juristas de Puebla mediante un comunicado. El texto fue firmado por los abogados Lucio Ramírez Luna y Lucio Eduardo Ramírez Corona, asesores jurídicos de la asociación civil Manuel Toussaint y del Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla. En el mismo se informa: "En atención al conflicto legal que se desarrolla en torno a la obra pública denominada Teleférico de la Ciudad de Puebla manifestamos que el Segundo Tribunal Colegiado en materia Administrativa resolvió el Recurso de Revisión 128/2013. (Jorge Castillo)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=114259](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114259)



### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Conceden suspensión definitiva contra el teleférico; no podrá realizarse la obra**

El Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito concedió al Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla, así como a la Fundación Manuel Toussaint, la suspensión definitiva de las obras del teleférico que construye la administración del gobernador Rafael Moreno Valle. Pese a ello, el caso aún no está concluido; se espera una sentencia definitiva de un juez de distrito. Se trata de un revés de la justicia federal contra el gobierno estatal y el teleférico, que con esta determinación prohibió cualquier trabajo en las cuatro torres de dicha obra, cuando había suspensión sobre tres de las torres. (Redacción)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/31/conceden-suspension-definitiva-contra-el-teleferico-no-podra-realizarse-la-obra/>



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Congreso analizará corrupción en juntas auxiliares: Riestra Piña**

El Congreso del Estado incluirá en este tercer periodo ordinario de sesiones la reforma a la Ley Orgánica Municipal para delimitar las facultades y obligaciones de los presidentes auxiliares en el estado. Así lo confirmó el presidente de la Junta de Gobierno del Legislativo, Mario Riestra Piña, quien señaló que se logró un consenso entre todas las fracciones parlamentarias para que en estos dos meses que restan de la actual legislatura, el tema sea presentado y aprobado. En entrevista, el diputado local aclaró que dentro de esa reforma, no se anuncia la posible desaparición de 7 de las 17 juntas auxiliares en la Capital poblana, como ha propuesto el presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, ya que esta petición no se ha presentado. (Angélica Patiño Guevara)

<http://contraparte.mx/congreso-analizara-corrupcion-en-juntas-auxiliares-riestra-pina/>



### PUEBLA ON LINE

- **¿Cómo saber si su auto tiene fotomultas en Puebla?**

Si circula por las principales vías de la zona metropolitana de Puebla y aún no sabe si ha sido acreedor a una fotomulta por exceso de velocidad, puede consultarlo por internet. La Secretaría de Finanzas ha creado un sitio en el que se puede verificar si tiene que pagar alguna infracción. Basta con que ingrese el número de su placa aquí: <http://consultamonitorvial.sfapuebla.gob.mx/consultamulta/login.aspx> Las sanciones económicas van de los 736 a los 3 mil 989 pesos (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=45879:%C2%BFc%C3%B3mo-saber-si-su-auto-tiene-fotomultas-en-puebla?&Itemid=125](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45879:%C2%BFc%C3%B3mo-saber-si-su-auto-tiene-fotomultas-en-puebla?&Itemid=125)

### PUEBLA ON LINE

- **Catedral de Puebla abrirá la capilla de las Santas Reliquias**

Notimex informa que el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa dio a conocer que los fieles y asistentes a la

Catedral de Puebla podrán visitar la Capilla de las Santas Reliquias este 1 de Noviembre. En entrevista, dijo que la Iglesia Católica está por celebrar dos fiestas importantes como son la de Todos los Santos el 1 de Noviembre y la fiesta de los Fieles Difuntos el 2 de Noviembre "La fiesta de Todos los Santos nos recuerda que la santidad de Dios es una vida, que los que creemos en Dios aspiramos vivir. Nosotros sus hijos estamos llamados a participar de esa santidad y de esa perfección y gracia de Dios nuestro señor", acotó. Víctor Sánchez dijo que la santidad de Dios se traduce en la Santidad de la Iglesia y de quien ha alcanzado la gloria del Señor y que ya son objeto de una conmemoración litúrgica y que están en el calendario. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=45877:catedral-de-puebla-abrir%C3%A1-la-capilla-de-las-santas-reliquias&Itemid=125](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45877:catedral-de-puebla-abrir%C3%A1-la-capilla-de-las-santas-reliquias&Itemid=125)

## **RETO** diario

### **RETO DIARIO**

- **Juez suspende obras en todas las torres del Teleférico**

El gobierno del estado no podrá trabajar en ninguna de las torres del Teleférico, esto debido a que el Juzgado Cuarto de Distrito otorgó la razón a los opositores de la obra y ordenó la suspensión en lo que se resuelve el proceso definitivo, aseguró el abogado, Lucio Ramírez Luna, representante del Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla y de la Fundación "Manuel Toussaint". De acuerdo con Ramírez Luna, la determinación de la juez Cuarto de Distrito estableció que "tienen que quedar suspendidas todas las obras relacionadas con las torres del Teleférico", por lo cual, en caso que el gobierno siga laborando en el proyecto, les abrirían la puerta para promover otro incidente de suspensión para que no sigan trabajando en ninguna de las partes. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53798&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Juez-suspende-obras-en-todas-las-torres-del-Teleferico>

## **NG PUEBLA**

### **NG PUEBLA**

- **Comparte alcalde de Medellín con Gali proyectos de urbanismo**

En su segundo día por Medellín, Colombia el Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali se reunió con el Alcalde Aníbal Gaviria Correa para conocer las acciones y estrategias que se han implementado en materia de desarrollo social, infraestructura y seguridad. Tony Gali y Aníbal Gaviria platicaron sobre el Plan Municipal de Medellín y compartieron proyectos de urbanismo y movilidad, así como programas sociales para aplicarse en las zonas marginadas. Durante la reunión se abordó también el tema "Puebla y su Desarrollo", situación que llamó la atención del alcalde Gaviria quien invitó a Tony Gali al "Foro Mundial de Urbanismo", que se llevará a cabo en Medellín el próximo mes de abril para que compartiera sus mejores prácticas. (Redacción)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/65297comparte-alcalde-de-medellin-con-gali-proyectos-de-urbanismo#.UnIvSOWv5KY>

## **TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO**



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- Eduardo Rivera Pérez alcalde de Puebla paga en tiempo y forma los 200 millones de pesos que solicitó su administración.
- No hay Política pública sin tomar en cuenta a los niños dice el alcalde de Puebla en el evento Puebla Amiga de la Infancia.
- La UNICEF reconoce el esfuerzo por sumar ciudades en este enfoque de Gobierno por parte de la administración de Eduardo Rivera y el impulso de Liliana Ortiz como Presidenta del Sistema DIF Municipal.
- La Catedral abre sus criptas estos días 1 y 2 de Noviembre.
- Padres de familia de la escuela Juana de Arco en Bosques de San Sebastián protestan y denuncian tocamientos lascivos contra sus hijos.



**Enrique Montero Ponce**  
**Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM**

- Serán reubicados 134 trabajadores de base de la Procuraduría de Justicia el Titular Víctor Carranca explico que la ley no permite trabajadores de bases en las Instituciones de Administración de Justicia y de Seguridad Publica.
- Ordena el Sistema de Protección Civil la clausura de la embajadora de GAS Oriente ubicada en Tepatlaxco en la autopista México Puebla.
- Viales estafan a empresarios Poblanos asiéndose pasar como Funcionarios del Ayuntamiento de Puebla alerta Felipe Velásquez Secretario de Obras.
- Niñas y niños de Puebla capital demandan seguridad en calles y escuelas se llevo acabo la segunda sesión anual del Consejo Municipal Puebla Amiga de la Infancia.



**Alejandro Mondragón**  
**Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM**

- El ex Secretario de Salud Alfredo Arango no goza de privilegios en el penal de San Miguel pero no se le puede negar la atención medica privada dice el Secretario General de Gobierno Luis Maldonado Venegas.



**Iván Mercado**  
**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- El Ayuntamiento de Puebla logró liquidar de forma anticipada la línea de crédito que adquirieron con Banorte y cuyo contrato hicieron el pasado 6 de octubre del 2011 y cuya disposición del efectivo por 200 millones de pesos fue el 3 de noviembre del mismo año y la liquidación de este se está realizando este día. Por lo anterior el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que la honestidad paga y paga bien, por ello representa un orgullo para la comuna el haber cumplido con su compromiso de liquidar dicho crédito.
- A dos meses de haber entrado en funcionamiento el programa de "Foto Multa" o "Foto Infracción", se han aplicado un promedio de 2 mil multas por día, las cuales van desde 736 hasta los 3 mil 989 pesos, infracción que en caso de ser pagada durante los primeros 10 días se aplica con un 25 por ciento de descuento. Al respecto, la Secretaría de Seguridad Pública en coordinación con la Secretaría de Finanzas dan a conocer la liga de la página en la que los poblanos pueden consultar a través del número de su placa si es que presentan alguna infracción y el monto que tienen que pagar en caso de que existiera.
- El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas y el coordinador general del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal, José Antonio González Kuri, signaron la firma de convenio de coordinación en materia de federalismo, descentralización y desarrollo municipal entre el estado de Puebla y el gobierno de la República.



**Leticia Montagner**  
**Inicia: 6:00 AM / 1280 AM**

- Con tranquilidad se llevaron a cabo las elecciones en 9 de las 10 direcciones académicas en la BUAP en donde se elegirán a los próximos directivos.
- El ayuntamiento de Puebla liquido un crédito por 200 millones de pesos a Banobras por su primer año de gestión para la construcción de las mil calles..
- Al menos 7 empresas constructoras sufrieron fraude por individuos que se hicieron pasar por trabajadores del ayuntamiento de Puebla, según dio a conocer el secretario de desarrollo urbano y obra pública municipal.
- La regidora y presidente del medio ambiente del cabildo de Puebla, Verónica Mastreta, pedirá un informe detallado del contrato de la empresa RESA que opera el relleno sanitario. Lamentó el mal manejo que ha provocado las situaciones de lixiviados al suelo.
- La inseguridad, cuidar el medio ambiente y la falta de infraestructura para las personas con discapacidad

son algunas de las necesidades que expresaron los niños durante la segunda sesión de ordinaria del consejo municipal "Puebla, amiga de la infancia". El alcalde refrendo su compromiso para continuar trabajando en dichos temas.



### VERTICE 102.1 FM

**Patricia Estrada**  
**Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM**

- Descubren a impostores en obra pública municipal.
- Diagnostica CONAGUA como deficiente la operación de RESA.
- Pide Gobernador a ediles electos no despedir a policías acreditados.
- Amplia el DIF municipal el programa contra los embarazos no deseados.
- Visita abierta a reliquias y cripta de obispos en la Catedral.



**Gabriel Alatríste y carolina Gil**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- EAhora son los padres de familia del Kinder Juana de Arco quienes denuncia agresión sexual contra alumnos de primer y segundo año realizaron la denuncia contra el profesor Ramón Sánchez.
- En San Isidro Castillota un accidente deja sin vida a un hombre de aproximadamente 40 años quedo atrapado debajo de un taxi se habla de un asalto sin embargo las autoridades investigan este caso.
- Familias que viven cerca del Relleno Sanitario relatan como viven a diario cerca de un peligroso foco de infección debido a que no tienen a donde ir.
- En esta jornada turística la Catedral de Puebla habré sus puertas para que estos días de todos los santos Poblanos y Turistas conozcan las joyas mas importantes que guarda en su interior.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Insiste Zaldívar en que no buscan ajuste de cuentas con alcalde de Cuautlancingo**

Jesús Zaldívar Benavides, presidente de la Comisión Inspector, afirmó que desde junio pasado se abrió el expediente contra Filomeno Sarmiento Torres, edil de Cuautlancingo, sin embargo, no se había dictaminado su cuenta pública por la veda electoral. Con lo anterior el legislador insistió en que el proceso de determinación de responsabilidades no se inició en contra el edil de extracción panista por inconformarse al no ser tomado en cuenta para resolver el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula. El legislador panista indicó que en mayo pasado la Auditoría Superior del Estado (ASE) concluyó la revisión de la cuenta pública en dicho municipio. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3176044.htm>



#### HERALDO

- **"No se endeuden", pide a los Ayuntamientos el Gobierno Federal**

El Coordinador del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED) de la Secretaría de Gobernación Federal, José Antonio González Kuri, pidió a los 217 Presidentes Municipales Electos del Estado de Puebla que aprovechen su tiempo para estudiar su organigrama, las finanzas, obras, entre otras situaciones. "Algo muy sencillo pero importante es que aprovechen su tiempo para estudiar el municipio, su situación interna de administración municipal, estructura, el número de personal, finanzas, obras y se preparen reclutando buen personal, para que cuando entren en funciones las cosas les sean más fáciles", destacó en entrevista. El funcionario federal, quien signó un convenio con el gobierno estatal, explicó que los Ediles Electos deben estudiar

el organigrama de su municipio, sobre todo para no duplicar los programas y funciones. (Alejandra Corona Flores)  
<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-31/portada/no-se-endeuden-pide-los-ayuntamientos-el-gobierno-federal>

## **HERALDO**

- **Gusta la simulación a los priistas y así continuarán**

Los Diputados priistas seguirán trabajando en unidad, aseguró el Coordinador del grupo parlamentario del Revolucionario Institucional (PRI), Ernesto Leyva Córdova. Después de que 5 Diputados priistas se declararan "independientes" a tres meses de que termine la LVIII Legislatura, al argumentar que no sostenían diálogo ni con el Coordinador de los legisladores dentro del Congreso local, así como con su dirigente de Partido, Leyva Córdova declaró que seguirán trabajando en unidad con sus correligionarios. En entrevista, el priista aseveró que toda aspereza con sus compañeros de Partido quedaron atrás, esto después de la reunión que sostuvo con Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González Ortega, Ramón Felipe López Campos, y Juan Manuel Jiménez García, donde pudieron aclarar los malos entendidos. (Mayra Apan)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-31/portada/gusta-la-simulacion-los-priistas-y-asi-continuaran>

## **Síntesis**

### **SINTESIS**

- **Alertan sobre Cereso de Tepeaca**

El presidente electo de Tepeaca, David Huerta, alertó que el penal de Tepeaca representa un foco rojo en la entidad, además de que se ha detectado la presencia de personas vinculada con el narcotráfico en este municipio. Entrevistado durante su asistencia al evento de coordinación en materia de federalismo, descentralización y desarrollo municipal entre el estado de Puebla y el gobierno federal, el ex diputado local aseveró que es necesario ampliar el Centro de Readaptación Social de Tepeaca, ya que está sobrepoblado. Es más, consideró que la solución sería reubicarlo por lo que ofreció donar un predio para la construcción de la nueva cárcel en caso de que la propuesta fuera aprobada. (Claudia Aguilar)

<http://sintesis.mx/articulos/71030/alertan-sobre-cereso-de-tepeaca-/puebla>

### **SINTESIS**

- **Reasignarán a trabajadores de la PGJ**

Unos 130 trabajadores sindicalizados de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) del estado serán asignados a otras dependencias del gobierno de Puebla, debido a que no realizaron las pruebas de confianza que marca la Ley Orgánica, dio a conocer el procurador Víctor Carrancá Bourguet. Entrevistado en el Centro Expositor y de Convenciones, en la zona de Los Fuertes, el titular de la PGJ rechazó que los empleados vayan a ser despedidos de forma injustificada y que su cambio de área obedece a que no reúnen el total de los requisitos que obliga la ley para que permanezcan en el área de justicia. En este sentido, explicó que será la Secretaría de Finanzas y Administración, que encabeza Roberto Moya Clemente, quien determine a que áreas serán reubicados a partir del próximo mes. (Claudia Aguilar)

<http://sintesis.mx/articulos/71024/reasignaran-a-trabajadores-de-la-pgj/puebla>

### **SINTESIS**

- **Inaugura RMV rehabilitación de Hospital**

Con una inversión de 9 millones 995 mil pesos, el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró los trabajos de rehabilitación, ampliación y equipamiento del Hospital Integral de Ajalpan (HIA). Ahí, reiteró su compromiso para fortalecer los servicios en materia de salud. Asimismo, el primer mandatario poblano, entregó un vehículo para la recolección de residuos reciclables con valor de 355 mil pesos y un cheque por 1 millón 955 mil pesos para la construcción de mil 700 estufas ahorradoras de leña. De igual forma, entregó a productores agrícolas cinco tractores, con un monto de 574 mil pesos y dos ambulancias que, con un costo de 2 millones 744 mil pesos, se agregarán al Servicio de Urgencias Médicas Avanzadas (Suma), una para traslados y otra para la atención de urgencias en la localidad. (Graciela Moncada Durán)

<http://sintesis.mx/articulos/71021/inaugura-rmv-rehabilitacion-de-hospital-/puebla>

### **SINTESIS**

- **Llaman a presidentes municipales a cumplir responsabilidades**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, informó que se no dará recursos a los presidentes

municipales para que paguen aguinaldos a sus trabajadores y cumplan con su nómina de fin de año, debido a que estos conceptos tuvieron que ser considerados desde el comienzo del año. Tras firmar un convenio con el Instituto Nacional para el Federalismo y Desarrollo Municipal (INAFED), el mandatario hizo hincapié en el sentido de que los 217 ayuntamientos gozan de autonomía, y por lo tanto, están obligados también a enfrentar sus problemas. 'Ellos (presidentes municipales) son autónomos y ellos más bien tendrían que arreglarlo a nivel municipal caso por caso', atinó a contestar mientras caminaba a su camioneta. (Claudia Aguilar)

<http://sintesis.mx/articulos/71018/llaman-a-presidentes-municipales-a-cumplir-responsabilidades/puebla>

## **Intolerancia**

### **INTOLERANCIA**

- **Rueda la cabeza del zar del transporte**

Carlos Zurita García fue dado de baja de la Secretaría de Transportes por el escándalo propiciado por las constantes acusaciones de transportistas por corrupción, extorsión, fraude y amenazas. En un breve comunicado, por la tarde de este miércoles la dependencia confirmó la baja de Zurita García de la Subsecretaría de Transportes. En su lugar asumió el puesto Carlos Martín Blanco Villasuso. A lo largo de este año, mediante una serie de reportajes, Intolerancia Diario reveló la situación de diversas irregularidades en que supuestamente incurrió el ahora exfuncionario acusado por los mismos transportistas. Esta baja se registra a poco menos de 20 días de que la Secretaría de la Contraloría comenzó una investigación en todo el sistema del transporte público para ver cómo se está trabajando y cómo se han entregado y manejado concesiones. (Jorge Castillo)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=114260](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114260)

### **INTOLERANCIA**

- **Tiene UAP proceso electoral transparente**

Para la abogada general de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Miriam Olga Ponce Gómez, el proceso electoral del pasado miércoles en nueve unidades académicas se llevó a cabo en total tranquilidad, con transparencia y con una alta participación de la comunidad universitaria. La evaluación de la funcionaria de la máxima casa de estudios del estado de Puebla es que el ambiente que se presentó el pasado 30 de octubre fue con mucha participación de los estudiantes, profesores y administrativos, quienes acudieron a las urnas desde las 8 hasta las 18 horas: "Con gran participación, respeto y no se presentaron quejas formales, por lo que concluimos que el evento se llevó a cabo en las condiciones de objetividad necesaria". (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=114265](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114265)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **¡Que nos vuelvan a pedir el voto!**

El aumento de impuestos, los "gasolinazas" para el próximo año, así como el endeudamiento multimillonario del gobierno federal fueron aprobados en la Cámara alta con el voto de tres senadores poblanos. Las priistas Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña Pérez, así como el perredista Miguel Barbosa, participaron en la sesión maratónica en la que incluso se elevó a 8 por ciento el IEPS para la comida "chatarra". En contraparte, los senadores Javier Lozano Alarcón (PAN) y Manuel Bartlett Díaz (PT), pese a su litigio por daño moral, unieron posturas y votaron en contra de los nuevos gravámenes. El bloque conformado por los representantes del Revolucionario Institucional y la mayoría del partido del Sol Azteca se unió para que la iniciativa de Peña Nieto fuera aprobada por mayoría. A las dos fracciones se unieron los siete integrantes de la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32738-alcala-saldana-y-barbosa-traicionan-a-los-poblanos>

### **CAMBIO**

- **Eligen a 9 directores en la BUAP; Derecho elegirá el 14N**

El esparzismo se consolidó como la fuerza dominante al interior de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) pues colocó sin problemas a los nueve directores de unidades académicas que ayer fueron electos con la participación aproximada de 14 mil universitarios entre estudiantes, académicos y personal administrativo para el periodo 2013-2014. En la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales se suspendió la elección por mandato del Poder Judicial federal, por lo que el nombre del próximo director habrá de conocerse en las próximas

semanas. Asimismo, fueron cinco las unidades académicas que ratificaron su triunfo con los candidatos de unidad, pues en las facultades de Administración sólo se postuló Lilia Vázquez Martínez; en Cultura Física se eligió a Iván Aguilar Enríquez; Enfermería tuvo como ganadora a María de la Luz Plácida Bonilla Luis; Fabián Enríquez García por Ingeniería Agrohidráulica y en el Instituto de Ciencias (Icuap) a Jesús Francisco López Olguín. (Zyanya Coral)  
<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/32723-consolidan-esparzismo-en-la-buap-con-la-eleccion-de-nueve-directores>

## **CAMBIO**

- **Ejecutan a Carlos Zurita; abandona la ST en medio de sospechas**

De forma sorpresiva, el gobierno morenovallista anunció la destitución del subsecretario del Transporte, Carlos Zurita García, quien a lo largo de tres años operó los asuntos más polémicos de la dependencia, entre ellos la puesta en marcha de la línea del metrobús, así como el retiro fallido de los mototaxis en más de 50 municipios. En las últimas semanas se encargó de la concesión de la ruta Bicentenario A, luego de un accidente que dejó un muerto y 60 heridos. Zurita García fue sustituido por Carlos Martín Blanco Villasuso, quien estudió una ingeniería en Agronomía Fitotecnista en la Universidad de Chapingo. Previamente se desempeñó como director general de Delegaciones en la SGG y recientemente se desempeñaba como director general de Servicios y Apoyos Técnicos en la SSAOT. (Elvia Cruz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/32732-destituyen-a-carlos-zurita-de-la-subsecretaria-de-transporte>

## **CAMBIO**

- **El último día de Alfredo Figueroa como consejero del IFE**

Los fantasmas del caso Monex y de la sesgada fiscalización de los gastos de la elección presidencial de 2012 se disipan. La sala de sesiones del IFE tienen otro ambiente, entre risas y bromas cuatro consejeros disfrutaban su último día luego de 287 sesiones. Los primeros en llegar son Leonardo Valdés y Macarita Elizondo, son abrazados por doquier, los felicitan como si se hubieran quitado una pesada losa de encima. Gustosos posan para las fotos. Leonardo Valdés, al frente de la "herradura de la democracia" (o de la simulación, como la llama la oposición) extiende los brazos en señal de triunfo. Ataviado con traje oscuro, corbata rosa y bien peinado, el consejero presidente pide orden para comandar su última sesión. (Ángel Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/32703-alfredo-figueroa-disfruta-su-ultimo-dia-como-consejero-del-ife>

## **La Jornada de Oriente**

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Da TEPJF revés al TEEP; regresa triunfo del PRI-PVEM en Huatlatlauca**

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) regresó a la Coalición 5 de Mayo (PRI-PVEM) el triunfo en la elección de presidente municipal de Huatlatlauca, que el órgano jurisdiccional del estado le quitó al anular los resultados de la elección declarados el 11 de julio. Los magistrados de la Sala Regional del TEPJF del Distrito Federal concluyeron por unanimidad de votos que el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) resolvió "indebidamente" el caso, al anular dos casillas para declarar ganador al abanderado de la alianza oficial Puebla Unida (PAN-PRD-Panal-Compromiso por Puebla). (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/31/da-tepjf-reves-al-teep-regresa-triunfo-del-pri-pvem-en-huatlatlauca/>

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Entrega Dolores Parra 3 vialidades en la junta auxiliar Ávila Camacho**

La presidente municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, entregó tres nuevas obras viales en la junta auxiliar Rafael Ávila Camacho. Para los habitantes de esta demarcación, este acto fue significativo porque la pasada administración municipal prometió sólo una calle y ni siquiera la realizó. En cambio, la administración de Parra Jiménez cumplió su promesa y entregó no sólo la obra prometida sino tres, por lo que población se mostró ampliamente complacida con este resultado. Las obras se ejecutaron en un tiempo de tres meses; fue la propia edil quien en julio pasado atestiguó el arranque de los trabajos de pavimentación en la calle Río Lerma Norte, en las inmediaciones del parque central recreativo. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/31/entrega-dolores-parra-3-vialidades-en-la-junta-auxiliar-avila-camacho/>

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Frenan inversión industrias química y de autopartes**

Al menos 10 empresas del sector autopartes y dos del sector químico, frenaron inversiones en Puebla por los nuevos impuestos y modificaciones fiscales que aprobaron diputados y senadores. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Erich Junghanns Diestel, explicó que la inversión del sector de autopartes, está relacionada con proveeduría para empresas como Volkswagen y Audi, ésta última por llegar al estado, y otras compañías automotrices instaladas en el país. El próximo año, dos firmas del sector químico pretendían invertir 120 millones de dólares para ampliar su capacidad productiva y generar puestos laborales en la entidad. (Verónica López)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa75cef7f>

### **MILENIO**

- **Cereso de Tepeaca foco rojo por vínculos al narco**

El presidente municipal electo de Tepeaca, David Huerta Espinoza, reconoció que al interior del Centro de Reinserción Social (Cereso) existen reos vinculadas con el narcotráfico y urgió la necesidad de convertirlo en un penal regional. "Se tendrá que hablar con gobierno federal y estatal y buscar la ampliación del Cereso o conformar uno regional, y coadyuvar esfuerzos con ambos gobiernos, pues incluso ahorita en el municipio de Tepeaca ha llegado a ver personas vinculadas con el narcotráfico, son delitos del fuero federal", apuntó. (Elvia García)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a201dd99e33f3a36d1931f5c363f6436>



### **E-CONSULTA**

- **Descarta Moreno Valle apoyo a ediles para pagar aguinaldos y bonos**

El gobernador Rafael Moreno Valle descartó otorgar recursos para el pago de nómina, aguinaldos y bonos de fin de año a los ayuntamientos de Puebla que financieramente tengan problemas para cumplir con ese tipo de compromisos. El mandatario refirió, durante breve entrevista este miércoles, que los ayuntamientos son autónomos y que ante esa condición, deberán subsanar ese tipo de problemáticas de manera particular. Moreno Valle expuso lo anterior ante la posibilidad de que los ayuntamientos -cuyas administraciones concluyen en el mes de febrero próximo- padezcan problemas financieros para cubrir prestaciones de fin de año, como el pago de aguinaldos o incluso la asignación de bonos por el fin de trienio. (Patricia Méndez)

<http://e-consulta.com/nota/2013-10-30/gobierno/descarta-moreno-valle-apoyo-ediles-para-pagar-aguinaldos-y-bonos>

### **E-CONSULTA**

- **RMV inaugura rehabilitación del hospital integral de Ajalpan**

Con la intención de servir y mantener el bienestar de los habitantes, el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la rehabilitación y extensión del Hospital Integral, con una inversión de 9 millones 995 mil pesos. Confirmó su compromiso con el municipio de Ajalpan de impulsar el desarrollo y progreso de la región, con obras en materia de educación, salud, campo y turismo, entre otras. La transformación de Puebla se está llevando a cabo, gracias a la suma del talento, creatividad y entusiasmo de la gente y al trabajo de los tres órdenes de gobierno, dijo. Agradeció la visión regional de los presidentes municipales de Altepexi y Zinacatepec, quienes realizaron su aportación conjunta de un millón 640 mil pesos, para la realización de la rehabilitación del nosocomio. (e-consulta)

<http://e-consulta.com/nota/2013-10-30/gobierno/rmv-inaugura-rehabilitacion-del-hospital-integral-de-ajalpan>

### **E-CONSULTA**

- **Berrinche pueril de empresarios por reforma hacendaria: Barahona**

Como un berrinche pueril y un chantaje contra el gobierno y los trabajadores, calificó la delegada en Puebla de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS), Vanessa Barahona de la Rosa, a la campaña contra la Reforma Hacendaria que han emprendido las cámaras empresariales poblanas, las que amagan con dejar de pagar

derechos, prestaciones y bonos a empleados, porque ahora ya no podrán exentarlos fiscalmente. Sin señalar directamente al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y a la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), organismos que en Puebla han encabezado la rebeldía contra la reforma de Enrique Peña Nieto, la funcionaria federal reviró los amagos y advirtió que la dependencia estará muy atenta para aplicar las multas correspondientes, en caso de incumplimientos tributarios. (Alvaro Ramírez Velasco)

<http://e-consulta.com/nota/2013-10-30/nacion/berrinche-pueril-de-empresarios-por-reforma-hacendaria-barahona>

#### **E-CONSULTA**

- **Firman gobierno estatal y el Inafed convenio para desarrollo de municipios**

El gobernador Rafael Moreno Valle encabezó este miércoles la firma de un convenio entre el gobierno del estado y el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED), mediante el cual las instancias estatal y federal seguirán trabajando en una estrategia conjunta para mejorar y mantener activo el progreso de los municipios. En el evento, que tuvo lugar en el Centro de Exposiciones y Convenciones, el mandatario estatal entregó el manual de operación de los programas estatales y federales vinculados con los ayuntamientos; denominado "Agenda para el Desarrollo Municipal", el cual representa una herramienta metodológica fundamental para alcanzar mejores resultados en la calidad de vida de los ciudadanos. Al respecto, Moreno Valle refrendó su compromiso de trabajar "hombro con hombro" con los 217 municipales electos sin distinciones ideológicas o de partidos. (e-consulta)

<http://e-consulta.com/nota/2013-10-30/gobierno/firman-gobierno-estatal-y-el-inafed-convenio-para-desarrollo-de-municipios>



#### **PERIODICO DIGITAL**

- **La antilavado, ley 'teledirigida' que no afecta al grueso de la población: Romero Serrano**

A partir de este jueves quienes realicen actividades vulnerables, descritas en el artículo 17 de la Ley Antilavado (Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita), deberán estar inscritos en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC) y contar con el certificado vigente de la Firma Electrónica Avanzada correspondiente. Una vez que han pasado 60 días desde la publicación del reglamento correspondiente, las personas que realicen actividades catalogadas como vulnerables deberán identificar a sus clientes y en su caso requerirles información que, posteriormente será enviada a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). (Verónica Aburto)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/la\\_antilavado\\_ley\\_teledirigida\\_que\\_no\\_afecta\\_al\\_grueso\\_de\\_la\\_poblacion\\_romero\\_serrano#.UnGrC-Wv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/la_antilavado_ley_teledirigida_que_no_afecta_al_grueso_de_la_poblacion_romero_serrano#.UnGrC-Wv5KY)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Coyotl despiden a tres funcionarios de San Andrés Cholula**

El secretario de Seguridad Pública, Gabriel Bonilla Rosas; de Obra Pública, Marco Polo Muñoz Martínez y de la Tesorería Municipal Luis Hermida Uscanga, fueron despedidos este miércoles por el presidente de San Andrés Cholula, Andrés Coyotl Coyotl. De entrada Sergio Iván Torres Bravo, es quien tomará las riendas de la seguridad de los Sanandreseños, mismo que se ha comprometido disminuir la delincuencia donde se han detectado focos rojos. En tanto, se espera que los titulares de la Secretaría de Obra Pública y de la Tesorería Municipal se den a conocer en los próximos días. (Cristóbal Lobato)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/coyotl\\_despiden\\_a\\_tres\\_funcionarios\\_de\\_san\\_andres\\_cholula#.UnGrW-Wv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/coyotl_despiden_a_tres_funcionarios_de_san_andres_cholula#.UnGrW-Wv5KY)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Los equipos de baloncesto del Itesm Puebla se encuentran a la alza**

Los equipos de baloncesto del Tecnológico de Monterrey Campus Puebla se encuentran a la alza en todas las competencias, además de mostrar un estilo fresco y dinámico que se ha convertido en un sello de las quintetas "lanudas". El buen momento de los Borregos Puebla en la duela se ha reflejado en cada una de sus ramas y categorías, como el caso del equipo juvenil varonil, que después de una serie de duros encuentros, logró conseguir su pase al nacional de la Comisión Nacional Deportiva Estudiantil de Instituciones Privadas (CONADEIP). Del mismo modo el equipo femenino juvenil, que avanzó con un excelente paso y obtuvo su invitación con una semana de holgura, pues en su último compromiso, el cual fue ante la Universidad Popular Autónoma del Estado

de Puebla Campus Tehuacán (UPAEP), llegó con el primer lugar matemáticamente asegurado. (Redacción)  
<http://periodicodigital.com.mx/notas/los Equipos de Baloncesto del Itesm Puebla se encuentran a la alza#.UnGrluWv5KY>



## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Revés a Memo Nares; participará candidato al que bloqueó**

La Abogada General de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Miriam Olga Ponce Gómez, anunció que entregarán una carta de idoneidad a Arturo Rivera Pineda, para que participe en las elecciones para director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales. La defensora legal de máxima casa de estudios, explicó que este documento se otorga después de que Rivera Pineda ganó un amparo en el juzgado Sexto del Circuito Judicial. Cabe mencionar que el académico antes mencionado interpuso el amparo para que se detuviera la elección después de que no lo dejaron participar como candidato en el proceso. En este sentido, la funcionaria universitaria indicó que se podrían realizar las elecciones a mediados del próximo mes, ya que el 15 de noviembre, el actual director de la facultad Guillermo Nares Rodríguez, termina su administración. (Maribel Velázquez)

<http://contraparte.mx/revés-a-memo-nares-participará-candidato-al-que-bloqueó/>

## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Incongruente la multa del IEE al PAN: Blancarte**

De incongruente calificó el diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Luis Blancarte, la multa que el Instituto Electoral del Estado (IEE) impuso al Partido Acción Nacional (PAN), de 153 mil 450 pesos por actos anticipados de campaña en el registro del ahora presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad. En entrevista, el también representante de este partido ante el IEE, aseguró que no se puede justificar la multa de más de 150 mil pesos a Acción Nacional ya que anteriormente el Consejo General del IEE había calificado este acto político como "falta leve", mientras que la multa llegó a una "falta mediana". "Hay un error en la resolución porque hay una incongruencia interna, primero valoran la falta como leve; sin embargo, sancionan con la media de la multa, eso es incongruente, si ya habías admitido una valoración respecto de la infracción que se comete, y habías dicho que es una sanción leve, no hay como justificar en los hechos que la sanción sea más cercana a la media". (Angélica Patiño Guevara)

<http://contraparte.mx/incongruente-la-multa-del-iee-al-pan-blancarte/>

## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Crisis en EU afecta proyectos de migrantes: Cedem**

El 46 por ciento de los proyectos de migrantes que son parte del Centro para el Desarrollo y Emprendimiento (Cedem), han sido afectados por las complicaciones financieras y políticas que se viven en Estados Unidos, informó el coordinador Rosalío Mata Sastre. En rueda de prensa en el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), el especialista en el tema dijo que en comparación con el año pasado los proyectos que iniciaron los migrantes han disminuído considerablemente, pues en el 2012 se registraron 13 y durante el 2013 sólo se han realizado siete. Mata Sastre comentó que los proyectos que se emprenden con los recursos de los migrantes están relacionados con diversos ámbitos. (Maribel Velázquez)

<http://contraparte.mx/crisis-en-eu-afecta-proyectos-de-migrantes-cedem/>



## **PUEBLA ON LINE**

- **Slim, El Chapo y Peña, los mexicanos en la lista de los poderosos de Forbes 2013**

La agencia APRO difundió que el latinoamericano más poderoso del mundo, de acuerdo con el ranking 2013 de la revista Forbes, es el empresario mexicano Carlos Slim, quien se ubicó en el lugar 12º, un puesto abajo respecto del ranking de 2012, mientras que la presidenta brasileña Dilma Rousseff pasó de la posición 18 a la 20 este año. Pese a que Forbes, excluyó de su lista de los hombres más ricos del mundo al líder del cártel de Sinaloa, Joaquín El Chapo Guzmán, lo mantuvo en la de los más poderosos, donde el capo ocupa la posición 67, cuatro escaños abajo en comparación con 2012, cuando ocupó el lugar 63. Sólo tres mexicanos están incluidos en la lista. Además de Slim y El Chapo, está el presidente Enrique Peña Nieto, quien se ubica en la posición 37. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=45837:slim-el-chapo-y-pe%C3%B1a-los-mexicanos-en-la-lista-de-los-poderosos-de-forbes-2013&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45837:slim-el-chapo-y-pe%C3%B1a-los-mexicanos-en-la-lista-de-los-poderosos-de-forbes-2013&Itemid=127)

#### **PUEBLA ON LINE**

- **Fernández del Campo calla ante acusaciones de Zavala y Meza**

El líder estatal del PRI en Puebla, Pablo Fernández del Campo, optó por no responder a sus correligionarios Carlos Meza y el diputado federal, Javier López Zavala, que lo acusan de vender al partido en la pasada elección local, así como de haber lucrado con las candidaturas. En entrevista, se mostró "incrédulo" ante los señalamientos de traición que en su contra hizo del diputado federal del PRI: "Yo no creo que Javier López Zavala haya dicho eso, fue mal interpretado". El dirigente estatal justificó la derrota del tricolor el pasado 7 de julio, pues consideró que no se puede juzgar por lo que "sucedió ayer", y recordó que en 2012 su partido perdió la gubernatura. (Marisol Córdoba)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=45836:fern%C3%A1ndez-del-campo-calla-ante-acusaciones-de-zavala-y-meza&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45836:fern%C3%A1ndez-del-campo-calla-ante-acusaciones-de-zavala-y-meza&Itemid=127)

#### **PUEBLA ON LINE**

- **Moreno Valle inaugura rehabilitación de hospital en Ajalpan**

Con la intención de servir y mantener el bienestar de los habitantes, el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la rehabilitación y extensión del Hospital Integral, con una inversión de 9 millones 995 mil pesos. Confirmó su compromiso con el municipio de Ajalpan de impulsar el desarrollo y progreso de la región, con obras en materia de educación, salud, campo y turismo, entre otras. La transformación de Puebla se está llevando a cabo, gracias a la suma del talento, creatividad y entusiasmo de la gente y al trabajo de los tres órdenes de gobierno, dijo. Agradeció la visión regional de los presidentes municipales de Altepexi y Zinacatepec, quienes realizaron su aportación conjunta de un millón 640 mil pesos, para la realización de la rehabilitación del nosocomio. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=45878:moreno-valle-inaugura-rehabilitaci%C3%B3n-de-hospital-en-ajalpan&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45878:moreno-valle-inaugura-rehabilitaci%C3%B3n-de-hospital-en-ajalpan&Itemid=126)

#### **PUEBLA ON LINE**

- **Trabajaré "hombro con hombro" con los 217 ediles electos: Moreno Valle**

El gobernador Rafael Moreno Valle encabezó este miércoles la firma de un convenio entre el Gobierno del Estado y el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED), mediante el cual las instancias estatal y federal seguirán trabajando en una estrategia conjunta para mejorar y mantener activo el progreso de los municipios. En el evento, que tuvo lugar en el Centro de Exposiciones y Convenciones, el mandatario estatal entregó el manual de operación de los programas estatales y federales vinculados con los ayuntamientos; denominado "Agenda para el Desarrollo Municipal", el cual representa una herramienta metodológica fundamental para alcanzar mejores resultados en la calidad de vida de los ciudadanos. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=45867:trabajar%C3%A9-hombro-con-hombro-con-los-217-ediles-electos-moreno-valle&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45867:trabajar%C3%A9-hombro-con-hombro-con-los-217-ediles-electos-moreno-valle&Itemid=126)

#### **PUEBLA ON LINE**

- **RMV entrega 2 mil computadoras a maestros que destacaron en prueba ENLACE**

El gobernador Rafael Moreno Valle entregó dos mil computadoras portátiles a docentes cuyo costo rebasa los 12 millones de pesos y destacó el esfuerzo del magisterio para que Puebla sea un estado de vanguardia en calidad de la enseñanza. Alfonso Zepeda Salas, representante del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), señaló que por el inédito impulso del mandatario a la educación, en Puebla se forman los mejores profesores del país y con hechos se demuestra el avance notable. En tanto, el líder del SNTE de la sección 51, Jorge Luis Barrera de la Rosa, reconoció que tras 10 años de espera, Moreno Valle hizo realidad el programa de Tecnologías Educativas para el magisterio poblano. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=45792:caip-no-est%C3%A1-supeditada-al-poder-asegura-gonz%C3%A1lez-maga%C3%B1a&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45792:caip-no-est%C3%A1-supeditada-al-poder-asegura-gonz%C3%A1lez-maga%C3%B1a&Itemid=126)

- **Carlos Zurita sale de la Secretaría de Transportes**

La Secretaría de Transportes (ST) informó que "como parte de una reingeniería al interior de la dependencia", Carlos Zurita García dejaría el cargo como subsecretario de Transportes. Esto se da en el marco de la revisión que está haciendo la Contraloría sobre las concesiones del transporte público y tras el polémico retiro del permiso a la Ruta Bicentenario por un choque donde falleciera una persona. En un comunicado de prensa, la ST dio a conocer que Carlos Martín Blanco Villasuso se desempeñará a partir de hoy como subsecretario de Transportes, quien dará continuidad a los proyectos encabezados por la misma. Carlos Martín Blanco Villasuso, ha ocupado diversos cargos dentro de las administraciones públicas estatal y municipal, así como otros puestos en la iniciativa privada vinculados con el sector financiero, según el boletín. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53797&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Carlos-Zurita-sale-de-la-Secretaria-de-Transportes>

### RETO DIARIO

- **UTP abre puertas para que jóvenes conozcan adelantos en ciencia y tecnología**

La Universidad Tecnológica de Puebla abre sus puertas a la ciencia y tecnología, más de 3 mil estudiantes de educación media superior (bachillerato) visitarán sus instalaciones para conocer de cerca los nuevos desarrollos en robótica, mecatrónica, electrónica, ingeniería ambiental y todo lo relacionado a las energías alternativas, como son los paneles solares y los mecanismos eólicos, explicó el rector Jorge Guillén Muñoz. La UTP por tercer año consecutivo es subsele de la Semana Nacional de Ciencia y Tecnología, y en esta ocasión tiene programado diferentes actividades científicas y un programa completo de conferencias, donde resalta la presencia del astronauta mexicano Rodolfo Neri Vela, quien es el embajador de la ciencia del Gobierno de Puebla. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53796&-Noticias-Puebla-En-Segundo-UTP-abre-puertas-para-que-jovenes-conozcan-adelantos-en-ciencia-y-tecnologia>

### RETO DIARIO

- **RMV inaugura rehabilitación del Hospital Integral de Ajalpan**

Con la intención de servir y mantener el bienestar de los habitantes, el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la rehabilitación y extensión del Hospital Integral, con una inversión de 9 millones 995 mil pesos. Confirmó su compromiso con el municipio de Ajalpan de impulsar el desarrollo y progreso de la región, con obras en materia de educación, salud, campo y turismo, entre otras. La transformación de Puebla se está llevando a cabo, gracias a la suma del talento, creatividad y entusiasmo de la gente y al trabajo de los tres órdenes de gobierno, dijo. Agradeció la visión regional de los presidentes municipales de Altepexi y Zinacatepec, quienes realizaron su aportación conjunta de un millón 640 mil pesos, para la realización de la rehabilitación del nosocomio. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53793&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-inaugura-rehabilitacion-del-Hospital-Integral-de-Ajalpan>

## INFORMACION NACIONAL

### EL UNIVERSAL

#### EL UNIVERSAL

- **Aceleran CFE y Pemex blindaje ante el crimen**

El gobierno federal decidió acelerar los programas de seguridad física de las dos principales empresas paraestatales, Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE). Ante los ataques perpetrados a las instalaciones de CFE en Michoacán, el pasado domingo 27 de octubre, que pusieron en alerta a las autoridades, ambas empresas trabajan ya en esquemas para emplear la mejor tecnología que permita asegurar sus instalaciones estratégicas ante la persistencia de amenazas a sus instalaciones por parte del crimen organizado. (Noé Cruz)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/refuerzan-pemex-y-cfe-su-seguridad-43353.html>

#### EL UNIVERSAL

- **SHCP y PRD elevan impuesto a "chatarra"**

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) acordó con senadores del PRD realizar ajustes tributarios en el proyecto económico del próximo año, en los que se incluyó aumentar de 5% a 8% el impuesto especial a la comida 'chatarra', modificar el cobro del Impuesto Sobre la Renta a quienes tengan ingresos superiores a los 750 mil (la anterior propuesta era de 500 mil pesos) y absorber, vía recursos del gobierno, el financiamiento del seguro de desempleo. Los cambios, según fuentes de Hacienda, representan un decremento en la expectativa de

ingresos, misma que se reflejará en otra reducción al gasto público previsto para el próximo año. (Alberto Verduco)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/shcp-y-11-perredistas-cambian-el-plan-fiscal-43352.html>

## **EL UNIVERSAL**

- **Se manifiestan contra plantón de la CNTE**

Meseros, cocineros, personal de limpieza, comerciantes y empresarios de la Plaza de la República bajaron la cortina de sus locales, por segunda ocasión en dos semanas, y se trasladaron a la columna del Ángel de la Independencia para exigir la reubicación del plantón magisterial. Con pancartas, cartulinas y calcomanías, demandaron al gobierno capitalino: "La ciudad es de todos. No más plantones". Mientras que otros aprovecharon para gritar: ¡Queremos trabajar! En la manifestación —que duró casi dos horas— participaron trabajadores y dueños de 135 establecimientos de la zona, informó la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope). (Phenélope Aldaz)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/-8220adelas-8221-en-pie-de-lucha-contra-planton-43355.html>

## **COLUMNAS**

### **Intolerancia**

(Contracara/Enrique Núñez)

#### **La obligada caída del zar del transporte**

El día de ayer se hizo pública la renuncia obligada del llamado "zar del transporte", Carlos Zurita, quien terminó elevando los niveles de corrupción de esa dependencia.

Las revelaciones periodísticas publicadas por **Intolerancia Diario** destaparon una "cloaca" que terminó provocando que "rodara la cabeza" del subsecretario Zurita y de algunos otros funcionarios.

Hace unos días escribí en mi columna lo importante que sería que los altos mandos de gobierno entendieran que las denuncias periodísticas no son agresiones personales, sino voces de alerta de los actos de corrupción que abundan en todas las administraciones.

Afortunadamente, esta vez la información de **Intolerancia** fue tomada en cuenta por el gobernador Moreno Valle, quien parece haber tomado conciencia de la grave situación que vive en sistema de transporte, por todos los intereses de los miembros de esta "mafia".

Por obvias razones, es importante retomar algunas de las revelaciones hechas en **Contracara**.

#### **Contracara 9 de octubre**

##### **La nueva mafia del transporte público**

*Carlos Zurita García, actual subsecretario de Transporte de la ST, encabeza desde esa dependencia a una nueva "mafia" de transportistas que controlan los negocios que implican el otorgamiento de concesiones y la complacencia "legal" para las rutas aliadas.*

*Zurita García orquestó desde 2008 una red de complicidades que le permiten en la actualidad tener el control del transporte para el beneficio de su grupo de amigos, integrado por el diputado panista Jorge Garcilazo Alcántara, actual presidente de la Comisión del Transporte del Congreso local.*

*Benjamin González Loyola es uno de los permisionarios que mayores beneficios ha obtenido de esta dependencia al ser uno de los principales accionistas del sistema RUTA.*

*Miguel Ángel Aceves, concesionario de la ruta Azteca y también accionista del sistema ruta. Sebastián Lagunes Reyes, secretario particular del subsecretario Zurita y exapoderado legal de la ruta Bicentenario A, y Luis Edgar García Aguilar, director operativo de la dependencia estatal y encargado de la protección de las rutas aliadas.*

*En los sexenios panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón, Carlos Zurita García fungió como un alto funcionario de la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) Federal.*

*Aprovechando su posición, Zurita García se convirtió en gestor de la empresa de autobuses Estrella Roja, incluso asistió a diversas reuniones de trabajo convocadas por la SCT estatal.*

*En los años 2008 y 2009, Carlos Zurita insistentemente solicitó a las autoridades estatales autorizar a diversas rutas federales realizar ascensos y descensos en varios puntos de Puebla capital. Su petición fue rechazada en detrimento de los intereses de los autobuses Estrella Roja.*

*En agosto de este año, Zurita García fue el "invitado especial" de Estrella Roja para viajar a España y Francia, acompañado de altos ejecutivos de la empresa, con el único propósito de conocer el sistema de prepago del*

sistema ruta.

### **Contracara 10 de octubre**

#### **Se atrinchera el Clan Zurita**

El día de ayer la nota principal de **Intolerancia Diario** provocó que se realizaran durante toda la mañana reuniones entre los altos mandos de la Secretaría de Transportes, no para resolver los conflictos que genera el deficiente servicio en la Angelópolis, sino para descubrir al presunto informante que filtró los nombres de los miembros de la mafia que encabeza el subsecretario Carlos Zurita García y las ligas de éste con la empresa Estrella Roja.

Sin embargo, los beneficios y privilegios que han recibido los dos transportistas, y los documentos que demuestran que el secretario particular de Zurita fungió como representante de la ruta Bicentenario hacen flagrante su participación como miembros activos de esta mafia.

El día de ayer, el propio Zurita citó a una reunión urgente a las 17:30 horas a los miembros de la Coordinadora del Transporte, compuesta por los líderes transportistas de la ruta 10, Galgos del Sur, ruta Mayorazgo y a los representantes de las regiones de transportistas de Tehuacán, Atlixco, Zacapoaxtla, Tepeaca y otras más, para exigirles que no entren en defensa de la cancelación de la concesión de la ruta Bicentenario, bajo la amenaza de quitarles también sus respectivas concesiones.

Al término de la reunión, Zurita conversó en privado con los miembros de su pandilla para analizar el impacto de las revelaciones periodísticas, sobre todo porque desde hace semanas aseguraban que el "zar del transporte" sería el nuevo titular de la ST.

Para nadie es un secreto que la mafia del transporte ha secuestrado la dependencia, pensando que así garantizaban que Zurita fuera el futuro titular de la Secretaría de Transportes.

Será interesante ver si el gobernador Moreno Valle que se ha empeñado en limpiar los viejos cacicazgos, termina fortaleciendo al Clan Zurita, o si se atreve a dar el paso definitivo para erradicar la ancestral corrupción en la ST.

Veremos y diremos.

Y esta vez debo reconocer que el gobernador hizo a un lado sus fobias personales, atendiendo las denuncias periodísticas de Intolerancia Diario y en particular de este columnista, para empezar una limpieza en una de las dependencias con mayores niveles de corrupción.

Ojalá que esta medida sea la primera de muchas para limpiar la corrupción existente en otras dependencias del gobierno estatal.

Por lo pronto, ya cayó la "cabeza" del "zar del transporte".

¿Quién sigue?

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2738>

### **(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

#### **Los polos opuestos votan igual**

Ayer los senadores se enfrascaron en una lucha por ganar espacio en las redes sociales para precisar su voto en la aprobación de la #ReformaFiscal.

Como siempre, el más activo fue el panista Javier Lozano Alarcón, que en su cuenta @JLozanoA exhibió el voto de los senadores poblanos en la #ReformaFiscal.

Miguel Barbosa, del PRD, y Blanca Alcalá y Lucero Saldaña, del PRI, votaron a favor de más impuestos, precisa Lozano en su tuit. Resalta que él y Manuel Bartlett votaron en contra de más impuestos.

Lo curioso es que los dos polos opuestos —Lozano y Bartlett— se juntaron para ir en contra de la #ReformaFiscal propuesta por los priistas.

Hasta ayer los dos expriistas estaban metidos en una guerra mediática por una demanda en la que ambos están involucrados.

La disputa comenzó en el debate entre aspirantes de la primera fórmula al Senado, organizado por el Consejo Coordinador Empresarial, que al final se convirtió en una guerra fratricida entre expriistas, que en su momento defendieron al PRI a capa y espada, y en esa ocasión recurrieron al denuesto para ganar adeptos.

Fue tal el grado de las descalificaciones, que Javier Lozano Alarcón tuvo que demandar a Manuel Bartlett Díaz por daño moral en 2012. La batalla civil la ganó el panista, aunque Bartlett reviró y apeló la resolución.

Todo este contexto sirve para dimensionar el voto en contra de la #ReformaFiscal de ambos políticos poblanos, ambos expriistas y ahora antipriistas. En fin, esto sucede cuando los polos opuestos se unen.

#### **Ecós del voto por la #ReformaFiscal**

El senador Manuel Bartlett, en su cuenta de Twitter @ManuelBartlett, explicó: "Retiré mis reservas, GPPT en contra de #ReformaFiscal contraria a la justicia social y a la economía del pueblo. Abandonamos sesión #Penoso".

Blanca Alcalá, vía @SoyBlancaAlcala, puntualizó: "El proceso legislativo de la #ReformaHacendaria avanza para

bien de #México #AsíCumplimos”.

Para rematar, Javier Lozano arremetió: “A la vergüenza de la #ReformaFiscal se suman ahora los tweets de legisladores que intentan presumir sus bondades. Ni la burla perdonan”.

Así fue como los senadores votaron la #ReformaFiscal.

Usted tiene la última palabra.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2737>

### **(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)**

#### **En la mira, cuatro funcionarios del Poder Judicial, por corrupción**

Otro caso de corrupción en el Poder Judicial del Estado que involucra a dos jueces de lo civil, así como al titular de la Dirección General de la Comisión Administrativa de la Junta de Administración del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), y al jefe del Departamento de Depósito de Fianzas y Multas, fue denunciado ante la Fiscalía Especializada en Atención a Delitos Cometidos por Servidores Públicos de la Procuraduría General de Justicia (PGJ).

De acuerdo con la denuncia presentada por Gabriela Palacios Sánchez, los cuatro servidores públicos pudieron haberse confabulado para participar en un juicio simulado de la empresa FHTDA Santo Domingo SA de CV para recuperar 3'668,729.03 (tres millones seiscientos sesenta y ocho mil setecientos veintinueve pesos con tres centavo MN) que ya le habían asegurado a su favor, de los 10 millones más intereses que había reclamado. Los funcionarios que estarían siendo investigados son: Armando Pérez Acevedo, juez cuarto de lo civil; María Rosalba Pantoja Vázquez, juez octavo de lo civil; Carlos Enrique Rojas Plascencia, director general de la Comisión Administrativa de la Junta de Administración del TSJ, y Héctor Efrén Heredia Saucedo, jefe del Departamento de Depósitos y Fianzas.

Y es que el dinero embargado fue remitido al Tribunal Superior de Justicia en el Estado, a través de su cuenta concentradora en el propio banco BBVA Bancomer SA, lo que hacía aún más segura la garantía de pago que tenía Gabriela Sánchez, puesto que el dinero embargado estaba en las arcas del Tribunal Superior de Justicia del Estado, pero no fue así.

De acuerdo con un escrito presentado por la afectada, tiene iniciados dos procedimientos judiciales en contra de la persona moral denominada FHTDA Santo Domingo; el primero de ellos es un “Juicio Ejecutivo Mercantil” radicado bajo el número de expediente 1455/2009 del índice del Juzgado Segundo de lo Civil de Cholula Puebla, mediante el cual se logró embargar una cuenta bancaria de la institución bancaria BBVA Bancomer.

“El segundo es un juicio radicado bajo el número de expediente 740/2009 del Juzgado Octavo de lo Civil, ahí reclamaba a la empresa FHTDA SANTO DOMINGO, más de \$2,563,719.00 (DOS MILLONES QUINIENTOS SESENTA Y TRES MIL SETECIENTOS DIECINUEVE PESOS), este Juicio fue tramitado por todas sus etapas, obteniendo un fallo favorable a la demandante y condenando a la empresa demandada al pago de la suma.

“Después de una serie de argucias legales y en contubernio con la propia Juez Octavo de lo Civil que conocía del caso, el procedimiento en su etapa de ejecución se retardo durante un año, situación poco inusual puesto que como asegura la agraviada Palacios Sánchez, fueron un sinnúmero de acuerdos carentes de todo sustento legal, mediante los cuales la hoy denunciada María Rosalba Pantoja Vázquez, hizo que la ejecución de la sentencia que condenaba al pago se retardara en forma inexplicable.

“De manera sorpresiva y cuando la agraviada pretende obtener el cobro de forma alguna de los más de doce millones de pesos que le adeuda la empresa FHTDA SANTO DOMINGO, aún en una parte de dicha suma con los fondos que fueron embargados desde el año dos mil nueve y puestos en las arcas del TSJ, en agosto del dos mil once, por orden del propio Juez Segundo de lo Civil de Cholula, Puebla, fue informada por Carlos Enrique Rojas Plascencia en su calidad de director de la Dirección General de la Comisión Administrativa de la Junta de Administración, de que la suma de dinero fue entregada al Roberto González Robles en su carácter de endosatario en procuración de Agustín Cavazos Monroy, quienes habían promovido un juicio en contra de la propia empresa FHTDA SANTO DOMINGO, el cual fue turnado al Juzgado Cuarto de lo Civil de Puebla, cuyo titular del mismo lo es Armando Pérez Acevedo.

“Bajo el número de expediente 289/2013, juicio que de manera sorprendente se tramitó en su totalidad en tiempo récord de dos meses y medio, y del que deriva la orden de entregar la suma de dinero que estaba embargada desde el años 2009 por Gabriela Palacios a través de su juicio ejecutivo mercantil del Juzgado Segundo de lo Civil de Cholula, la cual fue pasada por alto de manera dolosa por Pérez Acevedo, así como por funcionarios del departamento de la Dirección General de la Comisión Administrativa de la Junta de Administración del TSJ, ya que todos ellos tenían pleno conocimiento del embargo en primer lugar y grado, que existía en favor de la hoy agraviada, a quien hoy después de haber acudido a pedir una explicación, únicamente le manifestaron que el primero en tiempo no siempre es primero derecho”.

La agraviada asegura que existe una gran amistad entre María Rosalba Pantoja Vázquez y Armando Pérez Acevedo, jueces octavo y cuarto de lo civil de esta ciudad, respectivamente, y que es evidente que el retardo

ocasionado por la primera de los nombrados para ejecutar su sentencia fue con el afán de permitir al segundo tramitar todo un juicio simulado y promovido este año, y con ello dejarla sin garantía de pago; lo anterior aun cuando insiste desde 2009 que tenía embargados los fondos de la cuenta perteneciente a la moral demandada: FHTDA Santo Domingo.

“Lo inexplicable —dice la afectada— es como la parte actora en el expediente 289/2013 del juzgado cuarto de lo civil de Puebla, tuvo conocimiento de la existencia del embargo tramitado dentro del expediente 1455/2009 del índice del Juzgado segundo de lo civil de Cholula, Puebla, evidenciando así, que la propia demandada, FHTDA SANTO DOMINGO, ha simulado actos jurídicos con el único afán de evadir las obligaciones de pago que tiene con sus acreedora valiéndose de artificios legales y con pleno apoyo de los funcionarios citados, han logrado dejarla sin garantía alguna de pago”.

Nos vemos cuando nos veamos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2735>



### **(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

#### **Cayó Zurita**

Ayer a través de un escueto comunicado el gobierno del Estado, dio a conocer la destitución de su cargo del subsecretario del Transporte, en la ST, Carlos Zurita García, aunque no se dan mayores detalles de por qué el cambio.



No obstante los argumentos sobran para documentar la salida de este funcionario, cuyo paso por la Secretaría del Transporte, estuvo marcado por la corrupción.

Zurita García cobijo toda serie de vicios, durante los casi tres años que estuvo al frente de dicha subsecretaría, jamás se esforzó por combatir a las mafias formadas al interior de esta dependencia, ni mucho menos a las que controlan al transporte público en Puebla.

Sus desencuentros con sus superior Bernardo Huerta Couttolenc hicieron época al interior de esta dependencia, a tal grado que a inicios de este mes, el contralor Eukid Castañón y el secretario de Infraestructura, Cabalán Macari Álvaro, tuvieron que tomar cartas en el asunto y de plano sostener una muy larga charla con Huerta, para ponerlo al tanto de lo insostenible que era el sostener a Zurita dentro de esta dependencia.

Son múltiples las acusaciones en contra del llamado “zar de la corrupción” Carlos Zurita García y estas van desde extorsión, chantaje, fraude y hasta amenazas en contra de varias organizaciones de transportistas, además de sostener en sus puestos a un mafia de supervisores, los cuales operaban a su favor, reportando cantidades millonarias de recursos que por supuesto, jamás ingresaron a las arcas estatales y si a los bolsillos de este personaje.



Si a esto se le suma la pésima operación y puesta en marcha de la primera línea del metrobús, en donde de plano hay que decirlo se improvisó completamente y los accidentes diarios protagonizados por los

concesionarios del sistema de transporte público en Puebla, el saldo en contra de Zurita es terrible. Por si fuera poco, los últimos accidentes protagonizados por la ruta Bicentenario, en el cual murió una persona y 60 resultaron heridas y el choque de dos rutas de Amozoc, también con saldo de 12 lesionados, así como el choque de fin de semana de la ruta san ramón con un saldo de 19 heridos, son el colofón, de lo que fue una pésima actuación por parte del "zar de la corrupción". Mal hace el gobierno del Estado en no dar a conocer los motivos de la salida de Carlos Zurita García de la ST, su historial por si mismo lo delata.



Hubiera sido mejor el dejar en claro, que dentro de la cruzada contra la corrupción que ha lanzado el morenovallismo, no habrá cabida para los Zurita, lo cual hubiera reforzado la idea de que de verdad van en serio.

Coyotl Coyotl, ya enloqueció. No cabe duda que el presidente municipal interino de san Andrés Cholula, Andrés Coyotl Coyotl, ya enloqueció.

Cuantan quienes lo han oído hablar que recientemente despótico en contra del contralor Eukid Castañón Herrera, quien lo había llamado para leer la cartilla.

Según se dice, Coyotl Coyotl, tras el encuentro aseguró que él no le rinde cuentas a nadie y que para él, Eukid es un simple administrador más. También habló de los regidores a los cuales calificó como sus empleados y dijo que a todos los trae bien "maiceados", por lo que no va a tener ningún problema para que le aprueben todo.

Una prueba de que a "todos los trae comiendo de su mano", expresó es que se lleva a algunos con él de viaje a Uruguay, "para que no digan nada".

En tanto san Andrés Cholula, se convirtió ya en un auténtico reino de la corrupción y su edil interino, es una muestra de que también en Acción Nacional, hay especímenes los cuales, valdría la pena ya desde ahorita irlos expulsando.

<http://efekto10.com/cayo-zurita/>

## **CAMBIO**

### **(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)**

#### **A ver quién chingaos vuelve a votar por estos 18 nombres**

Apréndaselos. Grábeselos. Si es necesario, miénteles la madre cada día. La memoria es imperativa: todos estos algún día volverán a pedir nuestro voto. Entonces les vamos a refrescar lo que nos hicieron. Les vamos a recordar cómo nos recetaron más gasolinazos, impuestos y endeudamiento.

Hay nombres que no hay que olvidar. Políticos que **regresan una y otra vez a pedir** el voto. Hay que recordarle las últimas **barrabasadas** que aprobaron.

No los olvide la próxima vez que compre sus **dulces, chicles y chocolates** favoritos con 8 por ciento de impuesto.

Tampoco cuando pida un **refresco** en un restaurante o **pase al Oxxo por su Coca light**. Pagará un **peso extra por cada litro**.

Cuando mes a mes, se den **gasolinazos uno tras otro** hasta que el combustible sea más caro que en Estados Unidos o Europa.

A todos ellos les mentará la madre el **pequeño comerciante** que obligatoriamente abandonará el **Régimen de Pequeños Contribuyentes** para transitar a uno en el que pagará más impuestos, además de contratar a un contador.

Gracias a Dios no vivimos en las **fronteras**, pero si tenemos familiares en Baja California o Quintana Roo, gracias a esos diputados y senadores **pagarán 16 por ciento de IVA** cuanto antes sólo era de 11 por ciento.

Las **mascotas** les lanzarán **ladridos y maullidos**, ojalá pudieran morderles, pues ahora su alimento también pagará IVA.

Tampoco hay que olvidar sus nombres cuando debamos llenar la **declaración del ISR** que crece del 32 y hasta el 35 por ciento, según nuestros ingresos.

O cuando las empresas de la **industria automotriz** empiecen a **despedir a sus trabajadores** porque deberán pagar IVA a sus importaciones temporales.

Cuando todos los mexicanos debamos pagar el **monstruoso endeudamiento** solicitado por Peña y Videgaray de **casi 600 mil millones de pesos** en un nuevo Fobaproa. Dinero, además, que no se sabe en qué se va a usar.

Estos son los senadores y diputados federales que **votaron afirmativamente** eso que de forma rimbombante llaman Reforma Hacendaria.

Apréndaselos. Grábeselos. Si es necesario, **miénteles la madre cada día**.

La memoria es imperativa: todos estos **algún volverán** a pedir nuestro voto.

Entonces les vamos a refrescar lo que nos hicieron.

En el **Senado** nos acribillaron:

**Blanca Alcalá Ruiz (PRI)**

**Lucero Saldaña Pérez (PRI)**

**Miguel Barbosa Huerta (PRD)**

Y en **San Lázaro** lo hicieron:

**José Luis Márquez Martínez (PRI)**

**Enrique Doger Guerrero (PRI)**

**Jesús Morales Flores (PRI)**

**Filiberto Guevara González (PRI)**

**Víctor Díaz Palacios (PRI)**

**Carlos Sánchez Romero (PRI)**

**Javier López Zavala (PRI)**

**Lisandro Campos Córdova (PRI)**

**Isabel Allende Cano (PRI)**

**María del Carmen García de la Cadena Romero (PRI)**

**Rocío García Olmedo (PRI)**

**Guadalupe Vargas Vargas (PRI)**

**Josefina García Hernández (PRI)**

**Soraya Córdova Morán (PRI)**

**Roxana Luna Porquillo (PRD)**

Son tan cínicos que en **2016, 2018 o 2021** nos van a volver a pedir el voto.

Entonces, sí, **vamos a ajustar cuentas**.

A ver **quién chingaos** vuelve a votar por estos.

Yo no.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/32742-a-ver-quien-chingaos-vuelve-a-votar-por-estos-18-nombres>

**(Cúpula/ Javier Arellano Ramírez)**

**Todo avanzaba conforme a lo previsto. Dentro de lo planeado.**

No había obstáculos, ni contratiempos en la ruta trazada.

Rafael Moreno Valle se posiciona como el gobernador más influyente en la esfera del panismo nacional.

Madero lo mismo que Cordero, saben que necesitan de su apoyo para consumir sus respectivos proyectos al interior del albiazul.

Es indiscutible e inobjetable que Moreno Valle tiene un peso específico al interior del panismo y en sus pujas internas.

Empero, siempre hay factores fortuitos, imprevistos. Circunstancias que están fuera de lo manejable. Que surgen de manera repentina y causan sorpresas. Para unos agradables, para otros no tanto.

Eso y no otra cosa representó el imprevisto destape de Josefina Vázquez Mota en su nueva cruzada. La dama del "cuchi cuchi político" busca la dirigencia nacional del PAN.

Y esto representa una afrenta para lo que queda del calderonismo: Ernesto Cordero Arroyo, María Luisa "Cocoa" Calderón, Javier Lozano Alarcón, Roberto Gil Zuarth, Mariana Gómez del Campo fueron los primeros que reaccionaron en contra del destape de Josefina.

Pero en Puebla también hace aire.

No se debe olvidar que durante la puja interna para elegir al abanderado de Acción Nacional a la presidencia de la República se dio un ambiente de abierto distanciamiento entre la candidata ungida y el gobernador poblano.

Hay que decirlo con todas sus palabras: Vázquez Mota y Moreno Valle ni remotamente hacen química. Fue en

ese contexto donde la fallida candidata presidencial bautizó a sus tropas locales como "los héroes de Puebla". Hoy Josefina y Rafael nuevamente vuelven a encontrarse. Y no será con un saludo de terciopelo. Josefina ha pedido a sus "héroes de Puebla" que vuelvan a unirse en torno suyo. Y el primer acomedido es el edil Eduardo Rivera Pérez. Sí. En distintos puntos de la entidad de manera silenciosa ya se enciende la maquinaria azul que busca apoyar a Josefina.

Esto ha desatado una irritación en la cúpula del poder poblano.

Simplemente no van a permitir que quieran medir fuerzas con el dueño de la cancha. Para estas alturas del juego el gobernador Moreno Valle no va a tolerar que pretendan menoscabar su liderazgo político en Puebla.

Es claro que se van a utilizar todos los recursos políticos de que se dispongan para detener a Josefina. Al costo que sea y por encima de quien sea.

En Puebla habrá una nueva purga política. Y aquellos que vayan en contra del proyecto tendrán que aceptar las consecuencias de chocar con el gobernador.

Por supuesto, en aquel proceso presidencial de 2012, Vázquez Mota tuvo que guardar las formas y evitar expresiones radicales.

Pero hoy ya nada tiene que perder. Claro que va a responder los golpes. Ya no se quedará callada.

¿Qué es lo que viene?

Una batalla épica. Con declaraciones encendidas y choque de estructuras. Dará para varias columnas.

Lo prometemos.

### **La camioneta Sequoia y la incompetencia del Instituto Estatal Electoral**

El modelo de la camioneta es Sequoia. Está considerada como la Suburban de la marca Toyota.

Un vehículo con tres filas de asientos, vestiduras y volante forrados en piel, un sistema de video con *blue-ray*, audio con diez bocinas, ocho bolsas de aire, en fin la más avanzada tecnología de Toyota en una camioneta de lujo.

La Sequoia viene en dos versiones, la Limited con un precio de 740 mil 600 pesos, en tanto que la versión Platinum tiene un costo de 801 mil 600 pesos.

Una camioneta Sequoia fue comprada hace dos semanas y ya recorre las calles polvorientas del municipio de Santiago Miahuatlán, Puebla.

En Miahuatlán se registra uno de los índices más altos de cólera, grave enfermedad gastrointestinal que ha causado decenas de muertes en ese lugar.

Pero eso no le importa al dueño de la camioneta Sequoia.

Durante el pasado proceso electoral se dieron actos verdaderamente aberrantes, prácticas del más retardatario priismo.

La noche de las elecciones el presidente municipal de extracción priísta Juan Alcántara Balderas, ordenó a elementos de la Policía municipal robarse las urnas en las casillas en las que iba perdiendo su candidato Luis Flores.

Los uniformados cumplieron la orden y al estilo priísta de los 50 se robaron las urnas. Los que llevaban las cajas llenas de boletas corrieron, en tanto que otros de sus compañeros fueron retenidos por un numeroso grupo ciudadano.

Sobre el robo de esas urnas existen decenas de testimonios y fotografías, pero pese a estas brutales evidencias el Instituto Estatal Electoral calificó como buena la elección en ese municipio y le dio el triunfo a Luis Flores.

Gracias a la incompetencia y negligencia del Instituto Electoral ese sujeto será el próximo edil de Santiago Miahuatlán.

En las semanas posteriores a que recibió su constancia de mayoría Luis Flores se dedicó a hablar con los empresarios constructores de la región.

Y desde hace dos semanas es el feliz propietario de una camioneta Toyota, modelo Sequoia, color gris plata, que circula por las calles polvorientas de Santiago Miahuatlán.

Flores todavía no toma posesión, pero ya disfruta de las glorias del poder.

¡Aaahh! que a toda madre.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/32728-josefina-y-la-nueva-purga-poblana>

### **(La Manzana/Irma Sánchez)**

#### **Baby mink para todos**

Cuando la guerra comercial arrecia, las buenas empresas, o mejor dicho, los mejores empresarios se mantienen de pie y dan la cara a la competencia. relevo.

Es el caso de marcas como Baby Mink, capital orgullosamente poblano que a lo largo de sus 40 años de operaciones no ha dejado de reinvertir sus utilidades para dar la batalla en los mercados internacionales.

Por eso el reconocimiento a la marca y a sus creadores que, producto de esta mística se han posicionado

mundialmente, al grado de que en donde hay un bebé en cualquier círculo, es obligado contar con una pieza de la marca poblana Baby Mink, que con los años ha ampliado su línea con toda la ropita y complementos para los bebés.

Industrias Apolo, productora de Baby Mink, en un proceso permanente de evolución ha ido avanzando por mercados que le resultan naturales, ahora con frazadas, cobertores y edredones que ya los propone en venta por catálogo a quienes tienen la facilidad de hacer negocios sin horario y sin jefe.

Pero lo más interesante de empresas como Apolo Textil, es que de acuerdo a sus valores y su línea de producción, los dividendos los comparte con quienes carecen de lo indispensable, como un cobertor para protegerse del frío.

Según convicciones del fundador de la empresa, **Antonio Kuri**, el famoso "Tolín" junto con su esposa **Gloria** antes de entregar el mando a sus herederos les inculcó el gusto y la emoción por compartir.

Y con esta máxima sus hijos **Antonio, Eduardo, Alberto, Jesús y Lupita** trabajan en equipo para fortalecer su marca, al grado que hoy sus famosos cobertores tienen presencia en más de una treintena de países, incluso en China, hacia donde exportan, sobre todo sus famosos Baby Mink, que a lo largo de los 40 años de producirlo —como dice el clásico— ha sido imitado pero "jamás igualado", dentro de su mismo territorio mexicano y en los mercados mundiales, incluyendo el asiático.

La empresa con sus dividendos en su momento se lanzó a la hazaña de crear su fundación, a la que denominó Fundación Baby Mink, primero para apoyar a las adolescentes embarazadas, para atender a los bebés en estado de abandono y haciendo llegar sus cotizados cobertores a todos los bebés para las temporadas de las más bajas temperaturas.

Hoy la marca de acuerdo a sus principios y valores en forma discreta entrega mil 500 cobertores a la campaña "Para que Puebla no tenga frío" y ha hecho llegar cientos de cobertores más a los damnificados de este año, las víctimas de las inundaciones que se quedaron con lo puesto.

Declarada "empresa incluyente", Baby Mink es un icono y orgullo de la industria textil de Puebla que se ha sabido mantener de pie con presencia en todas las exposiciones internacionales del sector y con un proceso permanente de modernización e innovación, con lo que ha sabido enfrentar sin aspavientos los altibajos de la competencia dentro y fuera de México.

Por eso hoy nuestro reconocimiento a una de las empresas altamente exportadoras de Puebla, que sabe ser solidaria y comprometerse con los suyos y su entorno.

#### **Panorama sin fronteras**

La Universidad Anáhuac de Puebla junto con las otras seis universidades de los legionarios de Cristo quedaron adheridas al Ateneo Pontificio, según pacto firmado en la cumbre de la legión que tiene lugar esta semana en Roma.

Con este convenio, los 19 mil alumnos de las siete universidades del sistema quedan comprometidas a aprovechar las oportunidades de intercambio académico entre los planteles que el movimiento *Regnum Christi* tiene en España, México e Italia.

Países hacia los que hoy los estudiantes del sistema podrán iniciar un programa de intercambios, según explicación hecha por el rector de la Anáhuac Puebla, **José Mata Temoltzín**.

#### **La nariz**

¿Qué tanto sabe usted y conoce de vinos?

**Joaquín Díaz Cid** recuerda que los conocedores y también aficionados al vino tienen hasta el 10 de noviembre para inscribirse en el primer concurso de La nariz del vino que promueve la firma Prissa.

El concurso tendrá lugar el 15 de noviembre y hay tres categorías de ganadores, para los que hay premios de 100 mil, 50 mil y 25 mil pesos.

#### **Las nuevas generaciones**

**Juan Pablo Kur Carballo** que contendió apenas en el mes de julio por una regiduría por el Partido Verde Ecologista en la alianza PRI, Verde, de acuerdo a los votos que alcanzó su partido, queda como regidor del Verde en el cuerpo edilicio que encabezará **Tony Gali**.

**Baby Boomer**, joven de reconocida visión para emprender en el terreno de los negocios con su hermano **Emilio**, importa con éxito mercancías de los mercados asiáticos.

Y hoy antes de asumir su responsabilidad política el 15 de febrero, acudió invitado a un foro de jóvenes empresarios a Estambul, a donde intercambió y multiplicó ideas sobre la responsabilidad de las inversiones a las que se incorporan al mundo productivo las nuevas generaciones.

Por lo que hoy sólo le deseamos suerte en el nuevo camino que emprenderá dentro de la vida política de su estado, y confiamos en que su presencia en el sillón de una regiduría deje huella, y no sólo se preocupe por acudir a pasar lista en las sesiones de cabildo.

Sobre su futuro político aseguran los enterados que hay muchas noticias y retos que lo pondrán a prueba, y sólo él tendrá que decidir: la política o los negocios, y tal vez con su visión demostrará que tiene la capacidad para cumplir como político y como empresario, como en algunos momentos de su vida lo ha hecho su papá el

exitoso empresario **Tony Kuri**.

#### **Para entender la economía**

Si usted busca una voz fresca, con el análisis sin tendencias de la economía y las finanzas nacionales e internacionales, no se pierda la oportunidad de ver cada jueves a la 1 de la tarde con 15 minutos, al poblano Premio Nacional de Economía Banamex, **José Arnulfo Rodríguez San Martín**, quien goza de un espacio en Foro TV, en donde explica las complejidades del mundo del dinero.

En un lenguaje accesible para todos, a diferencia de las conferencias que permanentemente ofrece a inversionistas lo mismo en Nueva York que en Europa y Sudamérica, hacia donde permanentemente viaja como alto funcionario de Banamex, "el banco más fuerte de México".

**José Arnulfo Rodríguez San Martín** estudió en el Colegio Humboldt y la carrera de Economía en la Udlap, desde donde capta reflectores de cómo logró desde sus años de estudiante con el rector de ese momento Enrique Cárdenas Sánchez.

Desde que salió de la universidad fue captado por instituciones financieras fuertes del país tanto del sector público como del privado, y hoy goza de reconocimiento y respeto como promotor y analista financiero dentro y fuera de México.

Un abrazo a su madre, **Yolanda San Martín viuda de Rodríguez**, miembro de una familia emblema dentro del negocio de la industria y el comercio del calzado.

Por cierto, que en su análisis **José Arnulfo** sembró ánimo y confianza para el 2014, que de acuerdo a los indicadores reunidos hoy, anticipan técnicamente una economía expansiva con efectos multiplicadores para todos los sectores que hoy han pasado apuros, según lo analizó también en su colaboración permanente en el periódico especializado *El Economista*.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/32736-baby-mink-para-todos>

#### **(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

##### **¿Desaparecer los Poderes en Michoacán?**

Los panistas están asombrados. Hay violencia en Michoacán. Por eso están exigiendo la desaparición de los Poderes en el estado, gobernado por priistas.

Son olvidadizos. Ya no se acuerdan que Michoacán, tierra del ex presidente Felipe Calderón, entró en el torbellino de la violencia, precisamente cuando el país era gobernado por los panistas y el estado por los perredistas, como les recordó el diputado Manlio Fabio Beltrones. Ya no se acuerdan del "michoacanazo", cuando el gobierno calderonista ordenó la detención de presidentes municipales priistas y perredistas por supuestos nexos con el narcotráfico, algo que después de un tiempo resultó un fiasco y tuvieron que poner en libertad a los alcaldes, pero ya habían provocado una desestabilización política en ese estado.

Ya no se acuerdan de que la era de violencia en México, se inició durante el gobierno de Felipe Calderón, que fue incapaz de frenarla.

Ahora sí piden la destitución del gobernador priista, porque no garantiza la seguridad de los michoacanos.

Todo suena a politiquería electoral barata y no a querer solucionar el problema. Como dijo el diputado Beltrones, son declaraciones que no aportan en nada a resolver la difícil situación que Michoacán enfrenta y sólo buscan crear otro conflicto de tipo político.

Los panistas fueron un buen partido de oposición, un pésimo partido en el poder. Pero les gustó el poder y ahora pretenden regresar a él a como dé lugar; pero 12 años de gobierno federal les pesan mucho, mucho más que 72 años en el poder del PRI. Con sus actitudes inmaduras, se siguen exhibiendo como adolescentes de la política.

##### **Rechazan la creación de un Instituto Nacional Electoral**

**Qué bien que los gobernadores de todos los estados del país rechacen la pretensión de desaparecer a los institutos estatales electorales, para sustituirlos con un Instituto Nacional Electoral.**

Esa propuesta hecha por el PAN, para la reforma política, no sólo atentaría contra la soberanía de las entidades federativas y nos llevaría a dar un paso más al centralismo, sino que sería absurda, pues hay entre los 32 estados de la Unión, tantas diferencias económicas, políticas y sociales, que los funcionarios del nuevo organismo electoral no entenderían y, por lo tanto, no podrían resolver los problemas que llegaran a surgir.

Los tecnócratas priistas y luego los gobernantes panistas sin oficio político y sin conocimiento de nuestra realidad, echaron a perder a un país que tal vez, lentamente, con trabajos, pero iba avanzando en los tres aspectos: económico, político y social.

Pero llegaron "los genios" con doctorados obtenidos en prestigiadas universidades extranjeras y todo se derrumbó, hasta quedar —cuando finalizó el segundo gobierno panista— un país hecho trizas.

Ni los tecnócratas del PRI, ni los panistas, tenían oficio político y ninguno de ellos estaba dentro de la realidad nacional, por lo que las consecuencias fueron las que estamos viendo.

Imagínense a un Instituto Nacional Electoral con una dirección en la ciudad de México, de donde se enviaría a

otros genios a las capitales de provincia, resolviendo problemas electorales de Acajete, de Tehuacán, de Izúcar de Matamoros o de San Martín Texmelucan, por mencionar algunos de los municipios poblanos que a través de la historia reciente han demostrado ser de los más conflictivos.

¿Qué otra cosa iban a hacer sino complicarlo todo y provocar problemas, como enfrentamientos entre grupos? La idea de eliminar la autoridad de los estados en materia electoral para sustituirla por una autoridad central, es la peor ocurrencia de nuestros brillantes genios políticos, luego de unificar los procesos electorales de todo el país, para elegir en un solo día presidente de la república, diputados federales y locales, senadores y ayuntamientos. La locura total. Al tiempo.

#### **La redistribución electoral**

#### **Una muestra de lo que podría ocurrir con un INE, la da la nueva geografía electoral que propone el todavía Instituto Federal Electoral.**

Alguno de los millonarios consejeros electorales que forman dicha institución tuvo la ocurrencia, para Puebla, de desaparecer el distrito electoral federal de Izúcar de Matamoros, para formar otro con nada menos que 41 municipios. ¿Sabrán lo que proponen?

Imagínese a un candidato, del partido que sea, haciendo campaña por 41 municipios. Si lo hacen para ahorrar, porque parece que esa es la intención, el costo de las campañas se elevaría muchísimo.

Los candidatos serían incapaces de realizar campañas dignas y ya como diputados, no podrían, de por sí no pueden, atender como debe ser a sus distritos.

Los que saldrían perdiendo son los ciudadanos, pues si por lo general han tenido malos representantes, ahora de hecho dejarían de tener.

Hay una esperanza en este caso. En el Consejo General del IFE, efectuado el lunes, se decidió posponer la redistribución y eso, según declaró a la prensa el actual diputado federal Filiberto Guevara, hace abrigar la esperanza de que se anule la decisión de desaparecer el distrito de Izúcar.

Hay que reconocer que el diputado Guevara González se ha fajado defendiendo a su distrito, con argumentos sólidos.

Una cosa es que Izúcar de Matamoros sea políticamente conflictivo, y otra muy distinta que se le quiera borrar del mapa político. Se trata del décimo municipio en importancia, del estado, con influencia en una amplia zona del sur de la entidad.

Con la propuesta del IFE, lo único que los consejeros demuestran es un desconocimiento total de la realidad poblana.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/32731-desaparecer-los-poderes-en-michoacan>

### **El Sol de Puebla**

#### **(En Punto)**

Carlos Zurita García cayó por ineficiente.

En los días o semanas por venir se sabrá con claridad si el ahora ex subsecretario de Transportes incurrió o no en actos de corrupción desde el cargo que ocupaba, pero lo que sí había trascendido con certeza hasta la noche de ayer fue que no cumplió las expectativas trazadas desde la oficina principal de Casa Puebla.

A Zurita se le encargó llevar a cabo la transformación del sector del transporte en la entidad, principalmente en la zona metropolitana, pero no lo hizo.

Su tiempo se agotó.

El primer gran descalabro del ex subsecretario fue la puesta en marcha de la primera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado, que generó inconformidades entre los concesionarios afectados y evidenció la falta de planeación en no pocos momentos, desde su inauguración hasta ahora.

La falta de capacidad negociadora fue el talón de Aquiles de Carlos Zurita.

Todavía no llegaba a la mitad del tiempo de vida de la administración estatal y ya estaba muy confrontado con los transportistas, quienes ni lo quieren ni lo respetan.

Y alguien que no es respetado por los concesionarios no puede realizar los cambios ni la modernización del sector que demanda la nueva realidad política.

Por eso ayer fue renunciado, como se dice de manera coloquial, "a fuerzas".

\*\*\*

Este día llegará al Congreso una interesante propuesta de reforma al Código de Defensa Social del Estado.

Por iniciativa del Poder Ejecutivo, se propondrá la penalización de la venta de bebidas alcohólicas sin permiso y a menores de edad.

El documento, que fue elaborado en la Secretaría General de Gobierno, asienta una pena corporal de tres años

para aquellas personas que se dediquen al expendio de bebidas embriagantes sin el permiso correspondiente. Pero no se queda sólo ahí.

Agrega un punto más: el de la venta de alcohol a menores de edad.

Quienes ofrezcan bebidas embriagantes a personas menores de 18 años serán merecedores de una pena carcelaria de seis años.

La iniciativa es buena, positiva como medida de prevención para la salud de los poblanos.

A partir de su aprobación, si es que así ocurre, los comerciantes de este tipo de bebidas la pensarán dos veces antes de seguir haciendo su agosto a costa de los demás.

O al menos eso parece a la distancia.

\*\*\*

El presidente municipal de Puebla no confirmó ni negó el trascendido que daba cuenta de la presunta cancelación del arribo de 250 policías federales a la ciudad para las festividades de fin de año.

En entrevista con los reporteros de la fuente, el edil Eduardo Rivera Pérez se limitó a pronunciar dos frases:

"No, no tengo conocimiento".

Y "déjame confirmarlo".

Seguramente por estos días se sabrá qué medidas se tomarán en la capital del estado para reforzar la prevención, en el periodo que arranca el 15 de noviembre, con 'El Buen Fin', y concluye el 6 de enero con el Día de Reyes.

La seguridad pública no es un tema menor en el municipio de Puebla.

Los asaltos a cuentahabientes y robos a casas habitación, que no han sido pocos, podrían incrementarse en los últimos dos meses del año por el tradicional aumento de circulante entre las familias.

Si no son los policías federales, seguro que las autoridades, municipales y estatales, encontrarán alternativas para cuidar a sus ciudadanos.

¿Verdad?

[http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/o\\_elsoldepuebla.htm](http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/o_elsoldepuebla.htm)

### **(Guillermo Deloya Cobián\*)**

#### **Transfuguismo político, un descrédito que no merece el PRI**

En este tiempo en que el país requiere transformaciones de fondo, políticas de largo alcance y decisiones que permitan el bienestar de todos los sectores, el Partido Revolucionario Institucional se encuentra frente a un desafío fundamental: la defensa de los valores y los ideales que lo sustentan.

Es inaceptable que en aras de proteger intereses personales, algunos militantes dejen a un lado las razones de la lucha política de nuestro partido. El PRI nació para propiciar el desarrollo de su población con los ideales de la Revolución y la transición nos permite reflexionar en los errores para superarlos y avanzar.

Hoy, más que nunca, precisamos del ejercicio ético, congruente y comprometido de la política de quienes nos cobijamos bajo el signo tricolor, partido al que mucho le deben quienes más reniegan de él ahora. Quienes han dejado las filas del PRI con diferentes alegatos han logrado sólo una consecuencia lesiva: documentar el desencanto social hacia el ejercicio de la política.

El cambio de partido revela poco apego ideológico por parte de quienes abandonan una institución política y se adhieren a otra. Ese fenómeno de transfuguismo imprime una etiqueta en quienes lo practican, porque se quiebra de manera inconstruible la dignidad personal, pues esa práctica es muy poco ética.

En buena medida, esa incongruencia que hacen patente los tránsfugas políticos se debe a la falta de formación ideológica. A nivel nacional, el Partido Revolucionario Institucional ha organizado diferentes espacios de capacitación, de modo que nuestros militantes y nuestros cuadros cimenten las tareas que permiten la anhelada justicia social y la equidad.

En Puebla no siempre se respira el ambiente propicio entre priistas. Dividirse, atomizarse parece ser el empeño de algunos que se incluyen negativamente en este partido. Ciego sería no darse cuenta de que eso facilita que otros partidos se apoderen de los espacios políticos. Para lograr la cohesión también hace falta la formación, la auténtica educación ideológica en los cuadros del partido, a fin de cambiar el divisionismo y crear mejores condiciones.

Los priistas no debemos permitir que aquellos que codician un puesto de elección o un nombramiento por la sola manía de tener poder reproduzcan la conducta incongruente de que, cuando las circunstancias no los favorecen y no logran la posición que ambicionan, argumenten cerrazón, poca democracia, y se apoyen en ello para justificar el cambio de partido. Esa es una práctica muy alejada de la ética y las nuevas generaciones reprueban ese camino.

Se impone como freno a esta incongruencia la formación permanente y la promoción de las personas que verdaderamente abrazan la ideología del PRI. Vale la pena empeñarnos en ese esfuerzo de auténtica educación ideológica.

Los priistas poblanos no merecemos más traiciones, más deslealtades, simulaciones, incapacidades y, peor aún, más sumisión a otros intereses que son visibles pero no se dicen en voz alta. Debemos organizarnos y poner un hasta aquí para tener mejores rumbos con voz crítica, por supuesto, pero también con lealtad manifiesta.

\*Presidente nacional del Icadep del PRI.



### **(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz)**

#### **Berrinche panista**

El rostro transformado iracundo, enrojecido; los ojos se le saltan sin que lo oculten los lentes; es un reventador de oficio con fuero en la Cámara Alta; es el defensor a ultranza del ex Presidente Felipe Calderón, de Ernesto Cordero Arroyo y del Gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno Rosas.

No hay forma de equivocarse con la descripción; es el retrato hablado del Senador Javier Lozano Alarcón.

Si usted quiere saber lo que piensan los tres personajes citados en las primeras líneas de esta REFLEXIÓN, basta escuchar al ex Secretario del Trabajo durante el sexenio calderonista.

La única diferencia es que Lozano es una especie de vocero enviado para lanzar ajos y carajos sin rubor alguno, mientras el trío adopta una silente posición o un discurso público poco comprometedor y acomodaticio, intrigando abajo de la mesa. Sin embargo, no hay duda, forman parte del BERRINCHE PANISTA originado por los acuerdos PRI-PRD, amenazando con abandonar el "Pacto por México" y votar en contra toda iniciativa presidencial.

La desesperación de Acción Nacional le ha hecho aflojar la boca, diciendo que así no se le trata a un "aliado", palabras del Senador Javier Corral Jurado, culminando con el abandono del pleno senatorial.

Yo pregunto: ¿ALIADO del PRI?, cuando históricamente nunca lo ha sido, haciendo actualmente todo lo posible para desestabilizar al gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto. Es su estrategia para consolidar la nueva alternancia en 2018, en un intento desesperado por revivir la pesadilla de 12 años con Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón Hinojosa.

Y lo que parecía la reafirmación de una mancuerna PAN-PRD, como ha sucedido en coaliciones electorales en algunos Estados de la República, como Puebla, se desmorona irremediabilmente. Arrepentido debe estar Moreno Rosas el haber avalado recientemente la entrega de la medalla "José María Morelos y Pavón" a Miguel Barbosa Huerta en la ciudad de Tehuacán, llenándolo de elogios, luego de que el perredista calificara a su consentido Javier Lozano Alarcón, de PROVOCADOR, PAYASO Y FARSANTE.

Por cierto, ¿estos señalamientos no son pretexto suficiente para que Lozano demande por daño moral a Barbosa? Ya lo hizo con su homólogo Manuel Bartlett Díaz; ¿por qué no intentarlo nuevamente? Éste podría ser su moderno modus vivendi.

\*\*\*\*\*

UN POCO DE HISTORIA... 2013 fue declarado "AÑO DE BELISARIO DOMÍNGUEZ PALENCIA". No obstante, la fecha de su asesinato, 7 de OCTUBRE de 1913, pasó casi desapercibida, olvidándose que el Senador chiapaneco, oriundo de Comitán, figura en los muros de la Cámara Alta, en recuerdo a su entrega por convicción a la defensa de la democracia, la valentía, la libertad de expresión y la injusticia.

Su par de discursos del 23 y 29 de septiembre de 1913, pintando lo que era el "Chacal" Victoriano Huerta, le costaron que le cortaran la lengua y una muerte horrenda.

¿Acaso, hoy, su figura incomoda a los legisladores que deberían ser auténticos representantes de los intereses del pueblo?

Harían bien Diputados y Senadores en dar un repaso a la vida del Doctor Belisario Domínguez, para sentir vergüenza y quizá la necesidad de abandonar la curul que a muchos les queda muy grande.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-30/reflexiones>



### **(Al Portador/Alejandro Mondragón)**

#### **La plaza, ¿entregada?**

¿Por qué el secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, anda sin ninguna escolta?

¿Ya lo sabrá el gobernador?

¿Le dio permiso?

En estos tiempos violentos en el país resulta más que sorprendente: extraño.

¿Cuáles serán los motivos de Facundo para dejar a un lado a las escoltas asignadas al principio por el gobierno federal y luego de que Ardelio Vargas devolvió lo que se llevó al Instituto Nacional de Migración por parte del Estado?

¿Qué mensaje cifrado envía a la plaza poblana?

Resulta por demás extraño que desde hace un mes, Facundo Rosas arribe a reuniones públicas y privadas sin escoltas.

¿Qué nos quiere decir el hombre fuerte de Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública del país durante el sexenio de Felipe Calderón?

¿Ya se negoció la plaza?, es pregunta, conste.

A su llegada a Puebla, el secretario de Seguridad Pública tenía a su disposición "40 elementos del llamado grupo de *operaciones especiales*, de los cuales 15 tienen presencia permanente en el piso del edificio donde se encuentra su oficina y al interior de la misma, en un despacho aledaño a su privado. Por si fuera poco, el ex funcionario calderonista mandó a construir una impresionante barda perimetral en el inmueble que "blinda" a su oficina de cualquier ataque potencial desde el exterior", explicó en su momento el columnista Valentín Varillas.

Su información fue precisada por el enlace de la SSP-PGJ, Cristina Ortiz, quien aseguró que el equipo de seguridad de Facundo "consiste en una sexta parte del número de agentes que se refiere en la nota, mismos que están asignados en diversos turnos por parte del gobierno federal, considerando las responsabilidades que a nivel nacional desempeñaba, como haber sido comisionado general de la Policía Federal casi tres años y tres veces subsecretario a nivel federal en materia de Seguridad Pública.

"Por el momento, la seguridad del Secretario no representa una carga al erario del Estado de Puebla (...) cabe precisar que el funcionario cuenta únicamente con dos vehículos y en los operativos que encabeza regularmente, se solicita el apoyo de una unidad con policías estatales preventivos".

Hasta aquí la precisión.

Ahora las preguntas, ¿por qué Facundo Rosas anda ya sin escoltas?

¿Qué mensaje se envía a los grupos que se disputan la plaza?

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=11203&Itemid=70](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11203&Itemid=70)

### **(La Tempestad/Valentín Varillas)**

#### **Confirman en CERESO: Arango, es preso VIP**

A partir de lo publicado el día de ayer en este espacio, las prolongadas estancias de Alfredo Arango en el cuarto 424 del Hospital Puebla, desde el penal de San Miguel llega información que confirma que, en los brevísimos períodos de tiempo en los que el ex Secretario de Salud se encuentra recluso, goza de una serie de privilegios y comodidades en teoría ajenas a las limitantes de la vida carcelaria.

De entrada, llama la atención de custodios, otros internos y personal que labora en diversas áreas del centro de reclusión el nulo tiempo que Arango pasa en la celda originalmente destinada a su encierro.

Para mayor comodidad, el director del Cereso le ha habilitado un "reservado" exclusivo en el servicio médico, en donde recibe visitas sin restricción alguna.

Cualquier día y a cualquier hora, familiares, amigos y demás interesados tienen garantizada su entrada al penal y la convivencia con el interno.

La logística, es de sobra conocida, pero sigue siendo muy efectiva.

Los visitantes de Arango jamás pasan por la aduana de visita; ingresan por la aduana de vehículos lo que les garantiza total discreción e impunidad.

Hablar del resto de las comodidades de las que disfruta el que fuera funcionario público y el enorme desembolso que tiene que hacer para tener acceso a ellas, sería redundar en lo que otros medios como Diario Cambio, Periódico Central o Puebla Online han mencionado anteriormente de manera muy puntual.

En la entrega de ayer mencionaba la enorme disputa que existe entre el director del penal de San Miguel, Juan Roberto Montes Romero y la directora de Ceresos del gobierno del estado de Puebla, Lilia Verónica Cruz León.

Me preguntaba si realmente la funcionaria "recomendada" por el gobierno federal y persona de todas las confianzas del titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, estaba enterada de las salidas de Arango de penal y las larguísimas estancias que disfruta en el ya famoso cuarto 424 del Hospital Puebla, además del jugosísimo negocio que representa la venta de privilegios en el sistema carcelario poblano.

La fuente referida me asegura que existe un conocimiento puntual del "caso Arango" en las más altas esferas del gobierno federal y que en el caso concreto de la venta de privilegios y la tolerancia a actividades ilícitas, Lilia Verónica Cruz León sabe perfectamente quién tiene privilegios, cuánto se paga por ellos y los personajes que tienen el control de la venta de droga, la prostitución y la introducción de armas al centro penitenciario.

También se conoce qué internos tienen accesos a aparatos de comunicación externa como teléfonos celulares y

a servicios de lujo como el uso del Internet.

Es evidente que, a pesar del cambio de gobierno, todo sigue igual en lo que al sistema penitenciario poblano se refiere.

Son las mismas historias de siempre, únicamente cambian los protagonistas.

Lejos, muy lejos estamos de ser testigos de una renovación completa en la vida interna de los mal llamados Centros de Rehabilitación Social, hoy convertidos en auténticas universidades del crimen y en rentables empresas que benefician a unos cuantos.

La contundente realidad echa por tierra, una vez más, el generoso y autocomplaciente discurso oficial.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=11211&Itemid=71](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11211&Itemid=71)

## **Sexenio**

### **(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

#### **El Mal Humor de Bartlett (Fin de la Saga)**

Ocurrió en el sexenio de Manuel Bartlett.

Con recursos del erario, el entonces gobernador contrató a un poderoso y oneroso despacho de abogados neoyorquino.

¿El fin?

Que su nombre fuera desligado del caso Camarena, el agente de la DEA torturado y asesinado en el rancho El Búfalo, propiedad de los narcotraficantes Ernesto Fonseca y Rafael Caro Quintero.

Los abogados, que cobraban por hora y en dólares, hicieron hasta lo imposible para sacar el nombre de Bartlett del brumoso caso.

Fue imposible.

Y es que en las cortes estadounidenses ese tipo de temas no prescriben.

Así se lo dijeron al gobernador Bartlett.

Con una acotación: "No acuda ni como testigo ni como visitante a Estados Unidos pues podría ser aprehendido".

Malhumorado, nuestro personaje pagó los servicios del despacho y siguió haciendo su shopping en otros lados.

Casi treinta años tiene el senador de no poner pie en Estados Unidos.

Por eso no participa en las reuniones binacionales con los senadores estadounidenses y mexicanos.

El riesgo, le dicen, es demasiado alto.

Su malhumor ha ido a la alza en las últimas semanas, pues su nombre sigue ligado al de Caro Quintero.

El más reciente reportaje de la revista Proceso lo volvió a poner nervioso.

Y más: irascible.

No es para menos.

La memoria ha sido en su caso más tenaz que el olvido.

Quizás por eso arremetió ante la grabadora del reportero Álvaro Ramírez en contra de antiguos amigos suyos.

Y es que el insomnio no es un buen consejero.

Ese insomnio que lo desvela todas las noches con los rostros de Caro Quintero y el Kiki Camarena.

Ánimo, senador: hay vida más allá de Estados Unidos.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6348>

### **(Pájaros en el Alambre)**

Dicen los antojadizos que en el Congreso de Puebla hay 41 hojaldras, hechas no de azahar y nuez, sino de ambición y codicia; no se trata del tradicional pan de muertos, sino de los diputados locales a los que ya se los está chupando la bruja.

Por cierto, mañana algunos diputados irán a la sesión con todo y maletas, porque terminando se irán directo a la Ciudad de México para tomar el avión que los llevará al lugar donde pasarán unas vacaciones, pues aprovecharán el puentecito por el Día de Muertos. ¡Ellos que pueden!

Y la que anda también desilusionada del comportamiento del dirigente estatal del Partido Verde, Juan Carlos Natale López, es la priista Bárbara Ganime Borne, quien no sabe a qué se debe el actuar de este joven político, quien ha sido criticado ampliamente por sus militantes, porque sólo está llevando agua para su molino.

Los pájaros opinan que la mejor ofrenda que se colocó en la capital poblana es la que está en el patio principal del Congreso del Estado, la cual superó en mucho a la que se instaló en el patio central del Palacio Municipal de Puebla. Usted tiene la última opinión, vaya a conocerlas y juzgue.

Ayer una vez más el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo declaró a la prensa que sigue firme en esa posición, que la única forma de salir es hasta que lo ordene el Comité Ejecutivo Nacional de su partido

político. No antes, no después. Lo cierto es que varios grupos ya acudieron a esa instancia a pedir su cabeza, no permitirán que se mantenga al frente del partido una vez que inicie el 2014, pues le están dando chance a que cobre su aguinaldo y pase la charola con sus presidentes electos.

También nos cuentan que el priista Víctor Giordana Jiménez ya se está frotando las manos por los buenos negocios que espera hacer, una vez que tome protesta como diputado local plurinominal en enero de 2014. Lo malo para él es que varios ya saben su camino y le amarrarán las manos y algo más.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6347>



### (Parabólica/Fernando Maldonado)

#### Señales de Peña Nieto desde el edén tropical

Enrique Peña Nieto se veía suelto y relajado en medio del calor tropical en Huapinol Parrilla, la tierra tabasqueña en donde arrancó el programa Mi Compu.MX este miércoles 30.

Empeñado en enviar señales cifradas, se hizo acompañar del gobernador Arturo Núñez, militante de un PRD que facilitó alcanzar los votos necesarios para aprobar la propuesta presidencial en materia fiscal, ante la negativa de anticipada del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional y la desaprobación de la cúpula de Coparmex.

Lejos de la extensa reyerta senatorial que arrancó el martes y se extendió hasta la noche del miércoles por la generalización del IVA en zonas fronterizas, los impuestos en productos chatarra, gaseosas y en alimentos para mascotas, el mandatario recorrió salones de primaria con una soltura evidente.

Jazmín, Sergio y Fabián fueron tres de los estudiantes de quinto y sexto de primaria que lo vieron de cerca. Una imagen que contrasta con la ferocidad con la que el priista es juzgado hasta la denigración que propicia un espacio de libertad sin freno como las redes sociales.

Sin el rígido protocolo que impone el Estado Mayor Presidencial, Peña habló directo y sin apuntador ante una audiencia que se dio el chance de reír y chancear con el mandatario.

Ahí en el plantel escolar se ubicó en un pupitre junto con el gobernador Núñez para atestiguar la improvisada presentación de un grupo de alumnos, en el marco de la puesta en marcha de un programa tecnológico que comenzó en otras dos entidades del país.

Seguros y con soltura ante una audiencia que incluyó a Juan Díaz de la Torre, el dirigente nacional del SNTE, los exponentes realizaron un programa de radio en sus recién estrenados dispositivos portátiles.

Dueños de la escena en medio de su salón de clases, al presidente preguntaron los niños: ¿Cómo se ha sentido en estos meses de gobierno?

—Muy contento, muy animado para que realmente logremos cambiar las cosas para bien de México, respondió. A cientos de kilómetros de distancia de ese microcosmos tropical, la tierra que vio nacer a Andrés Manuel López Obrador, un acérrimo adversario del priista, se libraba la batalla por una polémica propuesta fiscal.

En cambio en Tabasco, el perredista Arturo Núñez agradecía la presencia del priista y la del secretario de Educación para ayudar al progreso de "Tabasco y de México".

La estampa tabasqueña ayer confirma lo obvio: en política las casualidades sobran.

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UnI6wHDTwbA>



### (La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

#### Moreno Valle y sus circunstancias

**Un tema recurrente en los corrillos políticos y mesas de café** es si el gobernador de Puebla, **Rafael Moreno Valle Rosas**, mantiene vivas **sus aspiraciones de postularse como candidato a la presidencia de la República** en el 2018.

**El propio mandatario estatal ha mantenido una posición ambivalente al respecto**, pues a veces parece que todas sus acciones se encaminan a lograr tal propósito, y otras que lo está valorando mejor, en aras de **evitar cualquier confrontación con el gobierno federal de Enrique Peña Nieto**.

**Dicha indefinición no es fortuita**, sino resultado del contexto y de las circunstancias políticas nacionales que escapan a su control, como **la elección del próximo dirigente nacional del PAN** y el enfrentamiento, en el Congreso de la Unión, entre los diputados y senadores de su partido con el presidente de la República, a causa de **la Reforma Hacendaria**.

**Para el gobernador Moreno Valle el escenario ideal sería un acuerdo entre los legisladores y la**

**dirigencia panista** con la Presidencia de la República, que garantizara **la continuidad del Pacto por México** y los acuerdos cupulares entre su partido y los principales operadores políticos del presidente **Enrique Peña**; y que **Gustavo Madero Muñoz** pudiera reelegirse como presidente del CEN del PAN.

Sin embargo, **son crecientes los riesgos de que las negociaciones se tensen aún más**, al grado de reventar la **Reforma Política** exigida por el PAN —que incluye la creación del **Instituto Nacional de Elecciones**, al que anoche se opuso el gobernador del Estado de México, **Eruviel Ávila**— y demás acuerdos del **Pacto por México**.

**Como presidente de la Conago** y miembro de la Comisión Permanente del PAN, **Moreno Valle poco o nada ha podido hacer para atemperar las críticas de los senadores y diputados** panistas en contra de la **Reforma Hacendaria**. Ni siquiera los cinco diputados poblanos del PAN la apoyaron, y ya ni se diga el senador **Javier Lozano Alarcón**.

**Otra amenaza que ensombrece el proyecto político futuro** del mandatario estatal es la posibilidad de que en una elección interna, **Gustavo Madero pierda la presidencia del CEN del PAN** frente a la excandidata presidencial **Josefina Vázquez Mota**, a la que se han aliado los principales operadores yunquistas.

**Son estos factores los que hoy tienen atado y ocupado al gobernador**, y los que sin duda determinarán su actuar en las elecciones federales intermedias de 2015, en las locales del 2016 y en las presidenciales del 2018.

En suma: **el proyecto presidencial de Moreno Valle sigue en marcha pero con un futuro incierto**, por un conjunto de variables entre las que destacan **cómo se resolverá el conflicto entre el PAN y la Presidencia**, la intentona de reelección de **Gustavo Madero** al frente del CEN y los resultados económicos que obtenga el gobierno de **Enrique Peña** en el 2014.

**Mientras no haya certeza de estas variables, la ambivalencia continuará** por lo menos hasta el 2015, cuando el mandatario poblanos tendrá que definirse como un activo electoral del PAN o un aliado estratégico del presidente **Enrique Peña**, roles que por las circunstancias son cada vez más incompatibles en su persona.

\*\*\*

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

**(Rafael von Raesfeld)**

### **Ética y Participación Cívica**

Estimado lector, muy recientemente tuve el gusto de escuchar a Don Agustín Irurita Pérez, un muy distinguido mexicano, quien logró crear junto con más de 10,000 mexicanos, uno de los grupos transportistas más importantes del País.

Su testimonio es de especial relevancia porque no estamos hablando de uno de esos casos de escándalo, abuso y negligencia. Todo lo contrario, es un gran ejemplo de responsabilidad y compromiso social, siempre sustentado en principios tales como el respeto a la dignidad de toda persona, la solidaridad, la subsidiariedad y la búsqueda del bien común.

De sus interesantes reflexiones, sugiero algunos consejos positivos, inferidos por un servidor, que pueden funcionar a toda persona de bien:

No tengamos miedo a corregir y cambiar hábitos o circunstancias que nos impidan crecer como personas o instituciones. Siempre habrá la oportunidad de innovar y buscar mejores formas, acordes a los principios de cada uno.

Recordar que el dinero es una herramienta indispensable, pero su eficacia se debe valorar en la medida en que ayuda al crecimiento humano de las personas involucradas en una empresa, institución o sociedad.

La responsabilidad de autoridades y líderes sociales para no promover, ni permitir situaciones o prácticas contrarias al bien común. Por el contrario, los líderes políticos y sociales deben ser ejemplo de compromiso y responsabilidad con las mejores causas, siempre acordes a principios y valores, no a coyunturas pragmáticas.

En toda empresa, institución y sociedad se obtendrán siempre los mejores resultados en función de educar, dar ejemplo y vivir principios positivos. Porque actuar solamente en reacción a problemas y consecuencias de falta de convivencia sana, será siempre más caro y menos productivo.

Hay que atreverse a comunicar y construir espacios de la manera más abierta posible.

Dice el dicho que el alumno debe superar al maestro, y esto no aplica solamente en superación técnica o académica. Sino en la conformación de equipos directivos capaces profesional y moralmente.

No basta con sacar adelante la propia responsabilidad profesional. El compromiso y responsabilidad social atañe a todo ciudadano para ser parte de la construcción de una mejor sociedad.

La vida es incertidumbre... Y la tenemos que enfrentar.

Lo más importante en la vida es la CONFIANZA, entendida esta como un valor, algo positivo. No como complicidad.

Sobre la realidad actual de México: hay cosas que nos gustan y cosas que no nos gustan. Algunos defienden intereses y otros defienden principios. Pero los cambios positivos en el mundo se dan cuando la gente que defiende principios toma liderazgo.

El cuestionamiento es personal: cuál es mi rol social, mi compromiso y mi participación como ciudadano?. Probablemente se cometerán menos errores si los ciudadanos participan.

No se puede ser solamente crítico, si no se da un testimonio. Y muchas veces hay malos testimonios.

Estas son algunas reflexiones que me parecen de la mayor relevancia para todos y cada uno de los ciudadanos.

<http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-30/etica-y-participacion-civica>

**(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma)**

### **Lástima de teleférico**

**Debo confesar mi profunda desilusión por la suspensión de las obras de construcción del teleférico. Este atractivo para turistas y locales, debe ser especialmente maravilloso por lo que representa ver a Puebla desde las alturas, su centro histórico, las torres de sus templos católicos y el horizonte de su hermoso valle con los volcanes Popocatepetl e Iztaccihuatl como postal.**

El teleférico debió estar funcionando antes de medio año de este 2013 más como atractivo electoral que como atractivo turístico. Pese a las verdaderas intenciones políticas, el "trecito aéreo" es una excelente idea del señor gobernador, inclusive más que la estrella de Puebla o popularmente conocida como rueda de la fortuna.

Pero ¿qué fue lo que obligó al gobierno de Rafael Moreno Valle a suspender las obras de construcción del teleférico? Pues nada más y nada menos que una orden del Instituto Nacional de Antropología e Historia, debido a que sin permiso alguno y en un acto de autoritarismo se derrumbó gran parte de la Casa del Torno, inmueble integrante del catálogo de monumentos históricos que le dan al centro histórico de Puebla la calidad de Patrimonio Mundial de la Humanidad.

Lo cierto es que por una méndiga casa vieja que se destruyó, los poblanos y los visitantes carecemos, por ahora, de un teleférico que representa un atractivo y que con el paso de los años, se convertiría en un clásico a visitar por los paseantes de esta ciudad con más de cuatro siglos y medio de vida.

Pero realmente todo este embrollo, fue provocado por la decisión del gobernador de ordenar el derrumbe de la méndiga casa vieja que nadie usaba, lo que provocó la protesta de investigadores y activistas encabezados por Rosalba Loreto (cuya autoridad académica es de la más alta calificación) y con ello la suspensión de la magnífica obra.

Este inconveniente que se ha convertido en una piedra en el zapato para el señor gobernador, debería servir como experiencia para antes de cualquier acto de autoridad o autoritarismo, se haga un cabildeo que permita dejar contentos a todos. Y más ahora que estamos a 90 días del cumplir la mitad del sexenio, debe ser una experiencia para ser un tanto más moderado.

El teleférico ya debería estar funcionando si en lugar de la política del patín y guante, del agandalle, de la bravuconada, del enfrentamiento de barriada, de la prepotencia, de la arrogancia se utilizara la política del convencimiento a punta de billetazos, como es común que se haga por ejemplo, para temas electorales y partidarios.

No quiero decir que se compre la conciencia de Rosalba Loreto y otros investigadores, pero es mejor negociar que tener detenido el proyecto de un magnífico teleférico, debido a la falta de sensibilidad o autoritarismo, que para el caso es lo mismo.

### **El Verdugo**

Los Senadores del PAN se retiraron de la sesión de ayer en la que se aprobó la Reforma Fiscal, como medida de protesta. El Verdugo dice: ajá y qué. Sólo show para la prensa.

Gracias.

<http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-30/lastima-de-teleferico>

**(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández)**

### **Transparencia ¿para qué?**

**Cuentan que cuando alguien propuso modificar la Ley de Transparencia para las primeras sesiones de la Legislatura del naciente gobierno de Moreno Valle, lo hizo bajo la premisa de que había sido el segundo tema más importante de la campaña: la transparencia sería puntual, le dijo a los poblanos para conseguir el voto.**

En el periodo de transición hubo puntuales opiniones para modificarla a la altura de la campaña triunfadora y de las tesis incluidas en la doctrina y compromisos del Partido Acción Nacional.

Los primeros escauceos se dieron en un ambiente crítico y por demás confuso para quienes elaboraban el primer borrador. El Gobernador Electo no quería que se tocara el tema, alguien llegó a especular que su estado

de ánimo era tan contrario que tal vez lo que realmente quería era desaparecer la ley y a la comisión responsable.

Muchos "estira y afloja" debieron pasar en los meses antes de tomar posesión pues los párrafos eran cambiados, redactados nuevamente, afinados y vueltos cambiar.

Cuentan que quien más insistió en el tema fue el entonces coordinador de la transición y ex coordinador de la campaña, Fernando Manzanilla, y que a él y un pequeño grupo se debe la ley actual, más no la integración de la Comisión de Acceso a la Información Pública de la entidad.

La ley se hizo pero se planeó también el "estado de crisis" la agenda de su desempeño que tendría como únicos objetivos no informar y no transparentar.

¿Por qué, si el tema le había abierto puertas, dado votos y credibilidad al candidato de Compromiso por Puebla contra la presunta imposición de López Zavala por el marinismo?

Esos mismos cuentan que el gobernador dijo muy claramente que debía vetarse, ocultarse cualquier intento de transparencia en los temas vitales de su gobierno, por que eso daría armas a sus enemigos en el desarrollo de la gestión. Por tanto, los temas difíciles, delicados, debían clasificarse en el ámbito de la confidencialidad por seguridad del gobierno y sus gestores.

Y así ha sido. Pero he aquí que sus oponentes conocen las razones y saben por qué se oculta la información y entonces, insisten puntualmente en los temas que causan dolor o enojo al inquilino de Casa Puebla, como el de las facturas de los helicópteros Augusta, que finalmente no tendría nada de malo revelar, pues la adquisición, trasciende, se hizo en la misma fábrica, sin intermediarios, y su precio puede ser verificado más o menos por internet, digamos que los baratos de fábrica, andan en el orden de los 10 millones de dólares.

El problema no es revelar las facturas y cuánto costaron, sino quedar al descubierto en los siguientes temas, para qué se usa, dónde vuela, quienes lo usan, cuáles son las bitácoras de vuelo, etcétera, eso le generaría al gobernador problemas pues puede "ser verificado" y ese es un asunto que no tolera. Sus enemigos lo saben y por eso inciden en pedir que se muestren las facturas.

Y tal vez dentro de poco tiempo alguien se anime también a preguntar ¿cuánto costó traer Audi a Puebla?

<http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-30/transparencia-para-que>



### (Garganta Profunda/Arturo Luna)

#### La Caída de Zurita

El cese –fulminante– de **Carlos Zurita García** como **subsecretario del Transporte** no es un hecho aislado y debe interpretarse como el inicio de una **crusada anticorrupción** en el podrido **sistema de transporte público de Puebla**, donde las redes de **complicidades** alcanzan a por lo menos los últimos tres sexenios.

**Zurita** resultó **insostenible** luego que una investigación de la **Contraloría** documentara diversas **irregularidades** en el manejo de concesiones y permisos a diversas rutas que hasta hoy han operado de forma irregular.

La **cacería** va en serio y a fondo, y obedece a la lógica de eliminar **privilegios** a quienes, históricamente, han hecho del transporte público un **negocio de unos cuantos en perjuicio de miles**.

Para el gobierno del estado, a estas alturas del sexenio, sanear el sistema y ofrecer un servicio seguro y de calidad sigue siendo una **asignatura pendiente**, pues hay un **reclamo social** muy claro sobre la **urgencia** de acabar con los abusos, tomar el toro por los cuernos y poner un "hasta aquí" a los corruptos y a sus cómplices.

No hay que descartar, incluso, **acciones legales** contra varios funcionarios de la Secretaría del Transporte y el retiro de permisos "fantasma" y de concesiones a algunas de las grandes rutas del estado que, al igual que la Bicentenario "A", operan fuera de la ley, pero **protegidas** por servidores públicos que no se cansan de enriquecerse.

Se sabe ya, por ejemplo, del modus operandi que caracteriza a un **grupo de inspectores y supervisores** que han amasado verdaderas fortunas con la complicidad de concesionarios que incumplen con reglamentos y normas; todos ellos forman parte de una verdadera **mafia** que no le pide nada a la **delincuencia organizada**.

El gobierno de **Rafael Moreno Valle** dio cuenta así, este miércoles, de la salida de **Zurita** de la ST:

"La Secretaría de Transportes informa que como parte de una reingeniería al interior de la dependencia, a partir de este día se separa de su cargo **Carlos Zurita García**, quien se desempeñaba como subsecretario de Transportes.

"En su lugar es designado **Carlos Martín Blanco Villasuso**, quien dará continuidad a los proyectos encabezados por la subsecretaría de Transportes.

"**Carlos Martín Blanco Villasuso**, ha ocupado diversos cargos dentro de la administración pública estatal y municipal, así como otros puestos en la iniciativa privada vinculados con el sector financiero".

En el comunicado, no se ofrecieron **detalles** ni **razones** del cese del funcionario; sin embargo, extraoficialmente trascendió que la **decisión** se basó en un **grueso expediente** con pelos y señales de los malos manejos cometidos en los últimos meses.

Hubo un momento, sobre todo al inicio de este año, que **Zurita** se creyó incluso con el capital político suficiente para ser el **titular de la ST**; quedó claro que **se equivocó** y sobre todo que dejó **huellas** de sus atropellos.

Tal vez no entendió –o no escuchó– el **mensaje** que hace unos días el gobernador **Rafael Moreno Valle** envió a todos los funcionarios de su gobierno:

“Quiero mandar un mensaje muy claro a todos los servidores públicos del gobierno del estado de Puebla... Debemos tener visualizado que hay jefes y jefas, y que su único jefe no es el gobernador. **Sus jefes y jefas son todos y cada uno de los ciudadanos**, a ellos nos debemos y no voy a permitir de ninguna manera que no se les dé el lugar y el trato que merece cada persona que acude por servicios a alguna dependencia del gobierno que encabezo.

“**Actuaré con toda firmeza como lo hice recientemente, y sancionaremos con todo el peso de la ley cualquier tipo de negligencia o falla**, porque yo asumí un compromiso con los ciudadanos y todos quienes colaboran en mi equipo de trabajo, en cualquier nivel, desde un secretario de Estado hasta el puesto más modesto, deben tener la misma mística, deben tener el mismo compromiso de servir a la gente”.

La caída de **Zurita** demuestra que **Moreno Valle** hablaba en serio, como en serio va la **Campaña Anticorrupción** encomendada al contralor **Eukid Castañón Herrera**.

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

**Que** el gobernador **Rafael Moreno Valle** estará en Los Angeles, California, en la Unión Americana, invitado por el gobierno de la ciudad donde se reunirá con el Cabildo del demócrata **Eric Garcettis**. El mandatario poblano tiene especial atención a los municipios y regiones del estado, pero la agenda internacional la mantiene muy clara por la improntancia de los mexicanos residentes en el vecino país del norte.

**Que** la comunidad académica y estudiantil de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAP está de cabeza con el juicio de amparo promovido por el académico **Arturo Rivera Pineda**, pero por ahora entran a otra polémica: ¿quién será el sustituto de **Gulliermo Nares Rodríguez** mientras se resuelve el juicio? Todo indica que el asunto se llevará un buen tiempo porque si bien está contemplada la audiencia incidental, la realmente importante, la audiencia constitucional está programada para el martes 3 de diciembre, así es que va para largo el litigio que obliga la designación de un interino por el Consejo Académico de Unidad.

**Que** los abogados **Lucio Ramírez Luna** y **Lucio Eduardo Ramírez Corona** presumían ayer por la noche haber obtenido del Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa la “suspensión definitiva” de la obra del Teleférico, de acuerdo al recurso de revisión 128/2013. Para el gobierno del estado no existe ninguna notificación oficial del Poder Judicial pero de entrada descartan se trate de una resolución de fondo del litigio y lo reducen, por ahora, a una tema de recurso de revisión de los quejosos.

**Que** los abogados defensores del comandante de la Policía Estatal, **Fermín Martínez Arroyo**, acusado de “secuestro expres” de los reporteros **Gerardo Rojas González** y **Jesse Brena García**, aseguran que en ningún caso han atentado contra la libertad de expresión de los denunciantes ni del gremio periodístico. Los abogados **Samuel León Pérez** y **Víctor Edgar León Rueda**, que defienden al policía dentro de la causa penal número 386/2012, radicada en el Juzgado Primero de Defensa Social del Estado de Puebla reiteran que las inconsistencia en la averiguación previa y la presencia del mando policiaco en otro lugar distinto a los hechos, les permitió obtener la protección de la justicia federal.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195549>

### **(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

#### **Coyotl, el tlatoani cholulteca**

Andrés Coyotl, el presidente municipal de San Andrés Cholula, es para los poblanos el mejor ejemplo del alcalde de república bananera, como otros en el estado.

Convertido en tlatoani, los cholultecas lo padecen y no hay poder político ni público que lo frene; este joven alcalde ha perdido la cabeza.

En completo sigilo (como ingresan los intrusos a las casas con antifaz), la noche del lunes Andrés Coyotl mandó llamar a dos de los más cercanos colaboradores en el gabinete que heredó de Miguel Ángel Huepa. El motivo de la reunión convocada de última hora tuvo como propósito anunciarles -por separado- que a partir

de ese momento ya no formaban parte del ayuntamiento porque entorpecía sus proyectos "de gobierno". En el pasado, el hoy edil cholulteca había reafirmado su total amistad y hermandad a quienes arribaron a su oficina, pasadas las 10 de la noche del martes. Los funcionarios que se quedaron sin empleo, coincidentemente, son el tesorero Luis Juan Hermida Uscanga, y el director de Obra Pública, Marco Polo Hernández. La tarde del martes había cortado la tercera cabeza de la gente ligada Huepa: decidió remover al titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Gabriel Bonilla. Se trata ni más ni menos de quienes mueven los recursos y proyectos que generan ingresos "especiales" al ayuntamiento de San Andrés. Después de haber sido despedidos, subieron a sus oficinas para recoger sus pertenencias, pero no contaban con que policías del municipio resguardaban sus despachos. Se dice en los pasillos que a cuatro meses de que termine la administración, se busca llenar las arcas personales de los funcionarios cometiendo actos de autoridad de los que ni sus regidores están enterados, porque la indicación del edil es el completo hermetismo. Este miércoles, el presidente municipal bananero recibió una llamada telefónica para obligarlo a cancelar un costoso viaje a Uruguay en compañía de sus más cercanos colaboradores, viaje que sólo él sabe la agenda y los objetivos. Mientras persiste el despilfarro y despido de personal de confianza y funcionarios de primer nivel, empresas proveedoras siguen a la espera del cumplimiento de contratos en la prestación de bienes y servicios. <http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195545>

## **RETO** diario

**(Posdata/Alfonso González Téllez)**

### **¿Qué sucede en Puebla?**

Cómo estarán las cosas en Puebla, en cuanto a la gobernabilidad, que en las últimas semanas los municipios conurbados están presentando casos que podrían derivar en conflictos sociales por la corrupción y el abuso de sus autoridades.

En Cuautlancingo, por ejemplo, el edil, **Filomeno Sarmiento Torres**, mantiene a sus gobernados hundidos en la desgracia, el abandono y el olvido.

Las obras ejecutadas en la calle principal del municipio -México-Puebla- están abandonadas, la lluvia, el taponamiento de las alcantarillas, la circulación de los vehículos y las inundaciones tienen convertido el lugar en un muladar.

No hay calle en Cuautlancingo que no se inunde y provoque molestias graves a sus habitantes.

El edil prefirió construir un espacio recreativo ("El Ameyal") que nadie utiliza por la ola de inseguridad que se vive en la región.

Y lo peor, Filomeno Sarmiento, tiene cuentas pendientes con las autoridades fiscalizadoras del estado porque sus cuentas públicas nomás no cuadran y presentan graves irregularidades que no han podido justificarse.

Se habla de un boquete de 84 millones, 469 mil 523 pesos en las finanzas del municipio, provocado por el angelito, correspondientes al periodo del 15 de febrero al 31 de diciembre de 2011, que no se ha podido comprobar.

Mientras tanto, Cuautlancingo y su gente, cayéndose a pedazos.

Ojalá que las autoridades de la Auditoría Superior del Estado (ASE) tomen cartas en el asunto y ya metan en cintura a Filomeno Sarmiento.

Empero, otros municipios que sufren desgracias parecidas y que están dejados de la mano de Dios, son San Pedro y San Andrés Cholula.

En el primero, la edil, **Dolores Parra Jiménez**, se negó a pagar una deuda que tiene con la empresa, Mecánica Extrema de Alto Desempeño, SA de CV, superior al millón de pesos por los intereses que ha generado, que pretende heredar al presidente municipal electo, **José Juan Espinosa Torres**.

Y es que Parra Jiménez se negó a pagar los servicios de la empresa dedicada a la reparación de la flotilla de patrullas y vehículos de la Secretaría de Seguridad del ayuntamiento de San Pedro.

La negativa de la presidenta llegó al grado de abandonar algunas patrullas en el taller de la compañía mecánica, a la que amenazó con perjudicar si no dejaba de cobrarle el servicio que según ella no contrató.

A la fecha, el gobierno de San Pedro Cholula enfrenta una denuncia interpuesta ante las autoridades federales por los abogados de la empresa, quienes ganaron un litigio que obliga al ayuntamiento a pagar la deuda, pero del que Dolores Parra ha hecho caso omiso.

Será interesante conocer la opinión de José Juan Espinosa, quien recibirá como herencia el pleito legal

provocado por la irresponsabilidad de Lola Parra y sus antecesores.

¿O a poco José Juan ya habrá olvidado que grabó una conversación que sostuvo con él para después acusarlo públicamente de extorsión?

Otro caso es el de San Andrés Cholula, donde el ambiente no es color de rosa, toda vez que el pleito limítrofe con Puebla puso en jaque a las autoridades salientes y entrantes que encabezan **Andrés Coyotl Coyotl y Leoncio Paisano Arias**, respectivamente.

Y es que influenciados por **Miguel Ángel Huepa Pérez**, diputado electo, pretenden imponer sus leyes y apoderarse de la zona limítrofe que disputan con Puebla azuzando a los vecinos a protestar en contra del Congreso del Estado y de sus homólogos de la capital.

Aunado a ello, en el ayuntamiento de San Andrés se desató una ola de despidos masivos ordenada por Andrés Coyotl. Uno de los primeros sacrificados fue el secretario de Seguridad Pública, **Gabriel Bonilla Rosas**.

Otro escándalo que recién se registró en la región, fue el incendio del antro gay denominado "Bar Zuntra Pop Club", causado, presuntamente, por un globo de Cantoya.

Esto desnudó la falta de atención y control de estos espacios de entretenimiento nocturno por parte de las autoridades de San Andrés.

Y así sustantivamente, como dijera "Cantinflas".

Los conflictos en otros ayuntamientos, incluido el de Puebla, están a la orden del día ya en su recta final.

En Puebla, no vamos lejos, la fuga de lixiviados en el Relleno Sanitario de Chiltepeque también metió en aprietos a las autoridades municipales, estatales y federales, particularmente, a las que encabeza el edil, **Eduardo Rivera Pérez**.

La gravedad del asunto es tal que los verdaderos ecologistas y ambientalistas ya declararon la zona como de alta peligrosidad, ya que pone en riesgo la salud de los habitantes.

Y como éste existen muchos otros graves problemas en Puebla y su zona conurbada de los que ya le iremos contando.

#### \* **Saldo blanco en la BUAP**

A pesar de la suspensión de la elección en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP, la jornada electoral celebrada ayer en la máxima casa de estudios registró un saldo blanco y favorable para la estabilidad de la institución.

Los incidentes fueron menores, detalles que no incidieron para nada en el resultado de los comicios universitarios, los cuales se desarrollaron en completa paz y tranquilidad.

Donde se registró un clima de presión y poca tensión en contra de los estudiantes fue en la elección de la Preparatoria 2 de Octubre de 1968.

Afortunadamente, al final, la comunidad estudiantil de aquella unidad académica no se sometió a la voluntad de los maestros grillos.

Mañana los detalles.

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2730&-Posdata-%BFQc%E9-scoyey-yi-PcybI%20?>

### **La Jornada de Oriente**

#### **(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)**

#### **Empiezan a preocupar negocios y temperamento de un hijo de Antonio Gali**

Desde ahora en el equipo cercano al edil electo de Puebla, Antonio Gali Fayad empieza a haber preocupación por el comportamiento y los posibles conflictos que podría generar uno de los hijos del próximo alcalde de nombre Edy Gali, quien es famoso por su carácter temperamental y ser parte de un grupo empresarial que está dominando el mercado de los antros nocturnos.

Edy Gali, junto con un grupo de amigos que son empresarios, han formado el Grupo Ambar, que actualmente controla importantes bares y centros de baile en la colonia La Paz, en la 43 Poniente y San Andrés Cholula. El último establecimiento que se abrió se llama Jeffreys y es uno de los antros de moda en la capital.

A sus apenas 22 o 23 años, el hijo de Antonio Gali ya es parte de un grupo empresarial que controla un segmento importante del mercado de antros de la capital y San Andrés Cholula, y que parece tener las conexiones políticas para que en los próximos años se pueda seguir expandiendo y sobre todo sus establecimientos no enfrenten problemas con las autoridades encargados de regularlos.

Tal situación parecería ser similar a la que se vivió en el sexenio pasado con el Grupo Shiva, del cual se sabía que pertenecía a importantes funcionarios del gobierno de Mario Marín Torres y tuvo en su lista de propiedades a los antros de moda, en donde se cometían muchos abusos y actos ilícitos que eran solapados por las fuerzas de seguridad pública y los funcionarios que sancionan este tipo de negocios.

El nombre de Edy Gali saltó a la fama primero cuando siendo su padre titular de la Secretaría de

Infraestructura encabezó una fiesta para celebrar su cumpleaños 54, en el sitio llamado Santuario Chivas, en San Andrés Cholula, en donde repartió a los 6 mil asistentes un disco que grabó a dúo con su hijo y que tiene como principal título la canción "No soy el aire".

Un segundo hecho fue cuando ya siendo su padre candidato a la alcaldía de la capital por la coalición Puebla Unia, Edy Gali encabezó hechos de violencia contra un estudiante que en la Universidad de las Américas cuestionó al aspirante y fue echado del lugar en donde se realizaba un encuentro entre alumnos y Gali Fayad.

El tercer aspecto que destaca de este muchacho es su carácter temperamental que contrasta mucho con el de su hermano mayor, Antonio Gali López, quien es más político, conciliador y amigable; actitud que mostró en su faceta como diputado local del PRD y ahora como funcionario del gobierno del estado.

Quienes conocen a Edy Gali narran que pese a que fue exhibido en un video –ampliamente difundido en redes sociales y en la prensa local y nacional– cuando encabezó lo hechos de violencia en la Universidad de las Américas, no cambió su forma de ser.

Durante la campaña electoral –cuentan– que mandó muchos mensajes vía telefónica y por correo electrónico a jóvenes priistas o empresarios advirtiéndoles que si no apoyaban a su padre o mostraban simpatías hacía el entonces candidato del PRI, Enrique Agüera Ibáñez, se encargaría de que fueran excluidos de reuniones sociales, como casamientos o bautizos, que realizan las familias pudientes de la ciudad de Puebla.

Esos mensajes, estilo siciliano, dicen que se empezaron a cumplir durante la campaña. Un destacado priista cuenta que le llamó la atención que a su prometida la invitaron a varios eventos sociales y la principal condición era que él no la pudiera acompañar.

Tal asunto no se quedó en el anecdotario de la campaña electoral, sino que algunos testigos de ello sostienen que sigue vigente.

Se dice que hasta la fecha varios priistas o empresarios siguen siendo excluidos de reuniones sociales por no haber sido seguidores de Antonio Gali Fayad o haber mostrado simpatías por Enrique Agüera.

Ante tales historias sólo queda preguntarse: ¿si eso pasó con Edy Gali cuando su padre era candidato, ahora que va a suceder en los próximos cuatro años 8 meses, periodo en que su progenitor será alcalde de la capital?

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/31/empiezan-a-preocupar-negocios-y-temperamento-de-un-hijo-de-antonio-gali/>

## **(Editorial)**

### **SEMARNAT, ¿DE QUÉ SE TRATA?**

La Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) no suspenderá la autorización a la minera Frisco para explotar yacimientos de oro y plata a cielo abierto en Tetela de Ocampo, a pesar de que así se lo solicitó el comisionado de la Secretaría de Gobernación para el Diálogo con los Pueblos Indígenas Jaime Martínez Veloz. Por medio de un oficio, la primera dependencia insistió en que la compañía de Carlos Slim debe proponer un acuerdo a los pobladores de ese municipio de la Sierra Norte.

No resulta exagerado aventurar que la Semarnat está propiciando escenarios de violencia en la Sierra Norte, pues en lugar de asumir su papel como protectora del medio ambiente y respaldar a los pueblos indígenas de la región que participan activamente en la defensa de su territorio, literalmente se cruza de brazos, deslindándose de cualquier responsabilidad y renunciando de facto a su obligación como autoridad en la materia.

Es así que nuevamente las instituciones que fueron creadas para hacer efectivo el andamiaje legal que garantiza la vida digna de los mexicanos dan la espalda y dejan a merced de poderosos consorcios la vida de miles de personas y la viabilidad de sobrevivencia de las próximas generaciones.

Asiste a los grupos indígenas, campesinos, ecologistas, sociales y académicos que defienden el territorio en Tetela de Ocampo la razón absoluta, pero si no hay autoridades que los apoyen, haciendo valer el Estado de Derecho, se van apuntalando escenarios que serán muy lamentables para todos.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/31/semarnat-de-que-se-trata/>

## **LA OPINION**

### **(Primera Columna/Oscar López)**

#### **+ ¿La verdadera vocación de Calderón?**

#### **+ Y Pablo Fernández ¿se va?**

#### **+ Y Zavala sigue en pie de lucha**

Después de la gran indignación del ex presidente Felipe Calderón ante el espionaje que aplicó Estados Unidos cuando estuvo al frente del gobierno del país, ayer El Excelsior publicó una nota donde se revela que ahora el ex presidente de México es icronista deportivo! Pues fue captado en el estadio Fenway Park donde anoche se

llevó a cabo el sexto juego de la Serie Mundial entre Los Medias Rojas de Boston y Los Cardenales de St. Louis, el cual por cierto ganó anoche.

Dice la nota, reforzada con una gráfica que: Calderón Hinojosa fu captado al lado de algunos de comentaristas deportivos, durante la transmisión previo al encuentro de la MLB, en donde habló sobre dicho partido. El ex mandatario portaba una chaqueta de Los Medias Rojas.

¿Habrá encontrado realmente su vocación?

De nueva cuenta tomó fuerza el rumor sobre la salida de Pablo Fernández de la dirigencia estatal del PRI, sobre todo luego de que arreciera la versión acerca de la expulsión de Javier López Zavala por haber “descubierto” el Comité Ejecutivo Nacional para quién trabajó realmente en las pasadas elecciones.

Lo cierto es que Fernández del Campo ayer dijo que no quiere ser motivo de división (¿más?) al interior de su partido el PRI, lo que se podría entender como un “al fin que ya me voy a mi diputación, ahí se quedan con las ruinas del partido”.

Mientras tanto el derrotado López Zavala no quita el dedo del renglón en señalar como los únicos responsables de la debacle del tricolor a Pablo Fernández del Campo y al delegado Moreno Peña, de quienes insiste en que vendieron candidaturas y demás posiciones.

Lo que no acepta es que curiosamente “su gente”, esa que fue rechazada para abanderar alguna candidatura, ya sea para diputación o para presidencias municipales o regidurías, ganaron en sus comunidades, pero bajo las siglas del Partido de Integración Social, el cual jura y perjura, no es de su autoría intelectual.

Así está el PRI y parece que estará peor.

El tema del transporte público se colocó en el ojo del huracán desde el trágico accidente de la unidad Bicentenario ocurrida hace un mes en el periférico ecológico, de donde derivó el proceso para cancelar la concesión y sustituir por unidades en peor o igual estado que los rojos.

Carlos Zurita García deja la subsecretaría de Transportes luego de que arreciaron las denuncias y los malos resultados en esta dependencia donde no hay que olvidar los señalamientos contra el metrobús por la mala planeación y peor operación.

Asume el cargo Carlos Martín Blanco Villasuso quien al parecer, se sacó la rifa del tigre pues para nadie es secreta la forma de operar y funcionar de esta área que ya estaba dando muchos dolores de cabeza al gobierno estatal.

CONFETI... verdad sea dicha, Eduardo Rivera sí está dejando finanzas sanas a su sucesor Tony Gali...ayer anunció la liquidación de la deuda heredada de Blanca Alcalá y la adquirida por él, algo así como 200 millones de pesos

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=5941](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5941)

## **Puntual**

### **(Angelopolitanas)**

El priista Juan Manuel Jiménez reconoció que fue el “calor” del momento lo que lo impulsó a él y a sus cuatro compañeros legisladores a decidir separarse de la bancada del PRI en el Congreso de Puebla. Lo cierto es que su decisión, más allá de haber sido un disparate, terminó por afectar la imagen del dirigente estatal del partido, Pablo Fernández del Campo.

Y es que con ello, los medios de comunicación acabaron al actual diputado electo, pues su actitud ante dicho escenario, demostró cierta incapacidad para lograr la conciliación entre los militantes de su partido, al grado que la dirigencia nacional tuvo que intervenir para convencer a los diputados locales de mantenerse en la bancada, ya en la recta final de la legislación.

@

Posiblemente hoy el ayuntamiento de Puebla dará a conocer su postura sobre la información que publicó ayer el periódico El Sol de Puebla en el sentido de que no habrá vigilancia de policías federales, a partir del 15 de noviembre, como fue anunciado hace unos días por autoridades municipales, debido a que no hay disponibilidad de elementos.

Ayer se buscó tanto al presidente municipal como al secretario de Seguridad Pública pero no hubo una respuesta a la información, por lo que tampoco se desmintió.

Por eso hay que esperar una postura oficial al tema.

@

Tras la aprobación de la Reforma Hacendaria vino una mala noticia para Puebla debido a su actividad económica: una docena de industrias del sector de autopartes y químico frenaron sus inversiones en el estado, y es que por lo menos del ramo de las autopartes se mantiene de manera considerable el estado, prácticamente todo circula por ahí, y si no hay que voltear a ver cuántas industrias hay en el estado, y habrá, que se dediquen

a las autopartes.

La inversión estaba relacionada con la apertura de nuevas naves industriales, cuyas firmas tienen relación directa con la planta de Audi, además se tenía contemplada la generación de más de mil empleos directos, sin embargo con la aprobación, las inversiones están detenidas.

@

El gobernador Rafael Moreno Valle encabezó ayer la firma de un convenio entre el gobierno del estado y el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED), mediante el cual las instancias estatal y federal seguirán trabajando en una estrategia conjunta para mejorar y mantener activo el progreso de los municipios.

Dicen que después del evento se acercaron presidentes municipales electos para pedirle que los programas de capacitación para la administración se bajen también a los presidentes auxiliares, quienes están desprovistos de casi todo.

<http://www.ngpuebla.com/node/65332#.UnJOWxDTwbA>



### **(Editorial Central)**

#### **Puebla, el paraíso de las constructoras**

En una semana, el gobernador Rafael Moreno Valle ha inaugurado un par de obras de Salud con retraso de tres meses y con sobrecosto. Y a pesar de que los propios documentos oficiales del gobierno del Estado evidencian los atrasos y los precios inflados de las obras, el mandatario y el secretario de Salud, Roberto Trewartha optan por la indiferencia.

Si bien ambos reconocieron públicamente los retrasos de las obras del sector salud, ninguno ha dicho si habrá sanciones para las más de 20 constructoras que debieron concluir sus trabajos desde julio pasado y que hasta la fecha no han podido terminar sus proyectos.

Moreno Valle usa la misma medicina que Mario Marín para la corrupción en obras: la indiferencia y la complicidad con las constructoras. Qué lástima que Moreno Valle siga el ejemplo de su antecesor.

<http://periodicentral.mx/component/k2/puebla-el-paraiso-de-las-constructoras>

### **(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca)**

#### **Calaveras y Diablitos VII**

Pues he aquí, por séptimo año consecutivo, la entrega de las terribles calaveras.

Siempre prometo no volverlas a hacer y siempre, me rindo ante la tradición.

Aquí les dejo las que (seguramente) serán las últimas calaveritas de **Dios en el Poder**.

Y lo hago principalmente por ustedes, lectores, que no tienen ninguna necesidad de leer tan malas rimas en este espacio de humor.

Agradezco la ayuda de **Edmundo Velázquez y de Viridiana Lozano**, quienes aún horas después de haber colaborado, seguían hablando en rima.

Los tres elegidos de este año son: **el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas; el secretario de Salud, Roberto Trewertha y el secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari.**

Cada año Moreno Valle es el protagonista de una calavera, pero después de los gritos que puso ayer ante el intento de una entrevista para CENTRAL sobre el retraso de las obras de Salud, me dio sentimiento dedicarle unas rimas catastróficas. Con sus gritos de ayer, me quedo.

Queda.

**Luis Maldonado Venegas**

Rápida y dicharachera,  
Venía la Calaca por Lalo Rivera  
cuando escuchó en Casa Aguayo  
una santa borrachera.

"Whisky, tequila y vodka  
anda, Calaca, pide lo que quieras"  
gritó Luis Maldonado  
al ntroo de la Santanera

"Mira Calaquita  
no me puedes llevar ahorita  
yo voy a ser mini gobernador  
de aquí a muy cerquita,  
y si me dejas hasta te toca una chambrita"

"Ni chambritas ni tequilitas  
pues tú ya ni éas ni quitas  
mini gobernador nomás mi Caba quapetón,  
que tu carrera política llegará pero al panteón".

Luis Maldonado se murió  
de tantos y tantos traigos.  
La calaca se lo llevó  
con cimosis por todos lados.



**Cabalán Macari**

La Calaca andaba en Casa Puebla  
humeando en los comedores  
cuando escuchó a Rafa hablar  
de futuros gobernadores.

"Que si Caba, que Tony, que Maldonado  
uno anda tomado y el otro ya es alcalde.  
¡Y si mi Caba es el coronado!  
¡O haré un esfuerzo en balde!"

La Parca se rio de los planes perversos  
pues el Gobernador se quedó sin refuerzos:  
con Elba en la cárcel ni quien lo proteja  
y Moreno Valle aprendió la moraleja.

"No inventes mi Rafa,  
el Caba no alcanza  
ni para mí ni para góber,  
porque me lo llevo a la caja".

El Rafa respiró y de planes cambió,  
muy rápido a la muerte de Caba se resignó.  
A Luis Maldonado corrió a desenterrar  
y todo madreado lo puso a gobernar.



**Roberto Trewertha**

Bailaba Trewertha  
una salsa sabrosa  
cuando llegó La Muerta  
muy escandalosa.

Le hablan iniciado  
los dolores de parto.  
La flaca temblaba  
por parir un chamaco.

Buscaba la Muerta  
y no hallaba hospitales  
y a risas Trewertha  
la mandó a los matafoles.

"Ahí alumbró pinche Muerta  
a mí el góber ni me reporta  
yo estoy bien ocupado  
echándome una... torta".

Enojada y triste,  
Catrina dio a luz en el suelo...  
y horas más tarde,  
la noticia arrojó un revuelo.

Indignada, la Muerte  
juró venganza  
"Que sufra el indolente",  
y al secretario le infló la panza.

A Trewertha, la huesuda  
lo dejó muy sumiso  
"Ahora como puerco  
Tú panrás en el piso".



<http://periodicocentral.mx/component/k2/calaveras-y-diablitos-vii>